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За действенность нритичесних 
выступлений в печати!

Тридцать пять лет назад —  13 сен
тября 1921 года —  в газете «Известия» 
была напечатана заметка о том, что на 
станции Лизино, Московско-Казанской же
лезной дороги, под открытым небом лежат, 
никем не охраняемые, ценные грузы.

Заметка привлекла внимание 
В. И. Ленина. «В случае ее правильно
сти, —  писал он, —  примите немедленно 
все необходимые меры в учету, хранению 
и т. д. имущества и привлечению к  
строжайшей ответственности виновников.

Представьте мне подробный письмен
ный доклад с указанием имен и должно
стей виновных в этом безобразии лиц и 
сделайте сообщение в Совете Труда и 
Обороны».

Незадолго до этого Владимир Ильич по- 
ручил расследовать опубликованную в га
зете «Экономическая жизнь» заметку о 
волоките в оформлении заказа на водные 
турбины. «Обязательно найдите винов
ных...», —  требовал он.

Несмотря на огромную загруженность 
крупнейшими партийными и государст
венными делами, В. И. Ленин пристально 
следил за сообщениями газет, требовал 
немедленного устранения недостатков, о 

. которых они писали.
Коммунистическая партия не раз ука

зывала, что чуткое и внимательное отно
шение к  выступлениям печати, уважение 
к  критике есть долг каждого партийного 
и советского работника. Еще в резолюции 
УШ  съезда партии подчеркивалось, что 
«лица или учреждения, о действиях ко
торых говорится в печати, обязаны в 
кратчайший срок дать на страницах той 
же газеты деловое фактическое опровер
жение, или же указать об исправленных 
недостатках и ошибках».

Наши газеты -— центральные и мест
ные —  ежедневно публикуют ответы об
щественных организаций, министерств, 
учреждений, ведомств и предприятий на 
критику в печати. Но не перевелись еще 
молчальники, работники, которые никак 
не реагируют на выступления газет. На
пример, в середине марта «Комсомольская 
правда» поместила на первой странице 
заметку, озаглавленную «Под открытым 
небом». Суть ее такова: вдоль забора, ок
ружающего Московский завод железобетон
ных изделий № 6, навалом лежит обору
дование. Иные машины находятся здесь 
четвертую зиму. С 1953 года лежали 
комплекты машин стоимостью в 3 мил
лиона 700 тысяч рублей. Дорогостоящее 
оборудование ржавеет, .портится. То был 
сигнал о вопиющей бесхозяйственности. 
Но никто на него не отзывается. Руково
дители Главмосжелезобетона отмалчивают
ся. словно дело их не касается.

В ноябре прошлого года газета «Горь
ковская правда» напечатала очерк «Труд
ная слава». Газета писала, что Министер
ство станкостроительной и инструменталь
ной промышленности СССР упорно не от
вечает на неоднократные запросы Горь
ковского завода фрезерных станков отно
сительно новых резцов, предложенных 
токарем-новатором Н. Смирновым. Этот 
номер газеты редакция «Горьковской 

^правды» послала министру тон. Костоусо- 
ву. Она просила его сказать свое веское 
слово в защиту новатора, принять меры. 
Ответа не последовало.

Полгода спустя «Горьковскую правду» 
поддержала «Промышленно-экономическая 
газета». Тринадцатого мая она опублико
вала статью под заголовком «Дождется ли 
токарь Н. Смирнов ответа от министра 
А. Костоусова?». Центральной газете ми
нистерство ответило, хотя и со значитель
ным опозданием. А «Горьковской правде»? 
Она так и не получила ответа.

Возникает вопрос: попадают ли мини
стру тов. Костоусову письма новаторов, 
обращения редакций газет, адресованные 
лично ему? Или, быть может, в аппарате 
министерства существует бюрократиче
ский барьер, заграждающий таким пись
мам путь к  министру?

В прошлом году тов. Еостоусов произ
нес хорошую речь на Московском заводе 
внутришлифовальных станков. «Больше 
пишите в газеты и журналы! —  призы
вал он работников предприятия. —  На
стойчиво добивайтесь через печать выпол
нения ваших требований». Рабочие, инже
неры пишут, критикуют, но министерст
во не прислушивается в этой критике, 
не отвечает на нее.

Министру черной металлургии СССР 
тов. Шереметьеву был вручен номер мно
готиражной газеты «Мартеновка» с пись

мом сталеваров Московского металлургиче
ского завода «Серп и молот». Хотя пись
мо было адресовано министру, он не счел 
нужным лично на него ответить. Через 
месяц начальник главка известил редак
цию «Мартеновки», что письмо в мини
стерстве рассмотрено и по нему будут 
приняты меры.

Позволительно спросить названных то
варищей: почему вы отмалчиваетесь, по
чему не отвечаете на письма, обращен
ные к  вам, почему не отвечаете гласно 
на критику в печати так, как это приня
то в нашем советском обществе?

Широкое распространение получил 
«жанр отписок». Вместо деловых ответов 
некоторые руководители присылают в га
зеты никчемные, пустые отписки такого 
рода: «Статья обсуждалась, меры приня
ты». А что же это за. меры, если о них 
можно сказать только в такой общей фор
ме?

В телеграмме председателю Гомельского 
исполкома В. И. Ленин предупреждал его: 
«...За отписку без достижения делового 
результата и без исправления ошибки бу
ду привлекать к ответственности». В 
письме в Тверь по поводу расследования 
жалобы о засилье кулаков в комитете бед
ноты Владимир Ильич подчеркивал, что 
нужно «обязательно приучить население 
к  тому, что дельные жалобы имеют серь
езное значение и приводят к  серьезным 
результатам». Настойчиво добиваясь дей
ственности своих выступлений, газеты 
должны наглядно показывать читателям, 
что серьезные заметки, письма и статьи 
приводят к  серьезным результатам.

Задача заключается в том, чтобы пока
зывать, анализировать, обобщать резуль
таты критики. Публикация сообщений о 
мерах, принятых по выступлениям газе
ты, имеет не только практическое, но и 
воспитательное значение. Такие сообще
ния способствуют развертыванию крити
ки, приучают серьезно относиться к  ней, 
гласно отвечать на критику, делать из 
нее необходимые практические выводы.

Нельзя пассивно выжидать откликов и 
ответов на выступления газеты. Сильнее 
огонь критики по молчальникам, по глу
шителям критики! Достойная отповедь 
любителям отписок, полемическое приме
чание к  формальному ответу, проверка 
силами рабочих и сельских корреспонден
тов сомнительных ответов, печатное на
поминание, гласный запрос молчальникам, 
фельетон, передовая статья об уважении 
к печатному слову —  эти и многие дру
гие средства можно и нужно использо
вать в борьбе за подлинную действен
ность газетных материалов.

Конечно, усилия одних только газет не
достаточны. Возглавить борьбу за дейст
венность критики в печати должны пар
тийные комитеты. В одном из своих по
становлений Центральный Комитет партии 
указывал, что партийные комитеты долж
ны упорядочить дело расследования раб
селькоровских материалов, борясь против 
формального и невнимательного отноше
ния со стороны административных и су
дебных органов! в помещаемым в газетах 
или к посылаемым в учреждения на рас
следование корреспонденциям (против бю
рократических опровержений —  отписок, 
против поручений расследований заинте
ресованным лицам и т. д.), следя за дей
ствительным привлечением к  ответствен
ности виновных.

В редакции наших газет идет нескон
чаемый поток писем. Они говорят о горя
чей заинтересованности советских людей 
в успешном выполнении исторических ре
шений XX съезда Коммунистической пар
тии. В письмах трудящихся освещаются 
буквально все стороны нашей жизни, 
важнейшие вопросы государственного, хо
зяйственного и культурного строитель
ства, критикуются недостатки, вскрыва
ются резервы. Это есть одно из ярких 
проявлений социалистического демокра
тизма, подлинной свободы печати для 
трудящихся, растущей творческой ини
циативы и активности широчайших на
родных масс. Борьба за действенность 
критических выступлений в печати —  
это борьба за лучшее использование бога
тейших внутренних резервов нашего на
родного хозяйства в интересах великого 
коммунистического строительства, за еще 
более широкое привлечение масс к  управ
лению госчдарством, ко всей его гигант
ской хозяйственно-организационной дея
тельности.

(Передовая «Правды» за 24 июяя).
--------------------------- □ □ □  ------------------ ----------

Подготовка к осуществлению нового Закона о пенсиях
23 июля в Москве открылся семинар, 

посвященный вопросам пенеионирования 
по новому Закону о государственных пен
сиях. В нем участвуют около 200 заве
дующих и старших инспекторов отделов 
социального обеспечения автономных рес
публик, краев и областей РСФСР. Они 
прослушают цикл специальных лекций и 
обсудят вопросы практического примене
ния нового Закона о пенсиях.

Ряд лекций посвящается вопросам ис

числения стажа работы, дающего право 
на пенсию, исчисления среднего заработ
ка и т. д.

Министерство социального обеспечения 
РСФСР наметило организовать специаль
ные курсы в автономных республиках, 
краях и областях для руководителей и ра
ботников районных отделов социального 
обеспечения.

Состоялось совещание врачей-экспертов 
Российской Федерации. (ТАСС).

Комбайнеры страны—хлеборобам восточных районов
В Казахстан на уборку богатого урожая 

хлебов выезжают комбайнеры МТС и сов
хозов Российской Федерации, Украины, 
Белоруссии, Грузии, Узбекистана, Азер
байджана, Прибалтийских республик. 
Здесь отобрано около девяти тысяч опыт
ных водителей уборочных машин.

В конце июля МТС Украинской ССР от
правляют в Казахстан десять тысяч ком

байнов в сопровождении __ работавших на 
них водителей. Сотни комбайнов в помощь 
братской республике отправляют Молда
вия, Узбекистан, Азербайджан.

В районы Сибири в это же время вы
едут вместе с машинами более 15 тысяч 
комбайнеров из МТС южных районов Рос
сийской Федерации.

(ТАСС).

Совещание работников сельского хозяйства 
областей, краев и автономных республик Сибири

НОВОСИБИРСК, 23 июля. (ТАСС). Свы
ше двух тысяч сельских тружеников Ир
кутской, Кемеровской, Курганской, Ново
сибирской, Омской, Томской, Тюменской 
областей, Тувинской автономной области, 
Алтайского, Красноярского краев и Бурят- 
Монгольской автономной республики соб
рались в зале Государственного театра 
оперы и балета, чтобы совместно обсудить 
очередные задачи, стоящие перед колхоза
ми, МТС и совхозами Сибири.

Собравшиеся тепло встретили появле
ние в президиуме Первого секретаря ЦК 
КПСС тов. Н. С. Хрущева, секретаря ЦК 
КПСС тов. Н. И. Беляева. В президиуме 
совещания —  министры СССР и РСФСР, 
Герои Социалистического Труда Т. С. 
Мальцев, С. Е. Пятница, Е. Л. Поморцева, 
П. В. Фоминцев, ученый-селекционер 
М. А. Лисавенко и другие передовые лю
ди колхозного производства.

Совещание работников сельского хозяй
ства Сибири открыл кратким вступитель
ным словом тов. Беляев.

На повестке дня совещания —  доклад 
председателя Совета Министров РСФСР 
тов. Ненова «О проведении уборки уро
жая, состоянии животноводства и обеспе
чении выполнения плана заготовок сель
скохозяйственных продуктов в 1956 го
ду».

Слово затем предоставляется тов. Ясно- 
ву.

—  Воодушевленные историческими ре
шениями XX съезда Коммунистической 
партии, —  говорит он, —  советские лю
ди с величайшим энтузиазмом борются за 
значительное увеличение производства 
промышленной и сельскохозяйственной 
продукции, за досрочное выполнение пла
на шестой пятилетки. Стоит задача дове
сти в 1960 году валовой сбор зерна в 
стране до 11 миллиардов пудов и увели
чить производство мяса, молока, картофе
ля, шерсти почти вдвое, а овощей —  бо
лее чем вдвое по сравнению с 1955 го
дом.

Чтобы успешно решить эту всенарод
ную задачу, предстоит многое сделать кол
хозам, МТС и совхозам РСФСР, в частно
сти Сибири. Докладчик приводит яркие 
цифры, характеризующие размах работ, 
ведущихся здесь. За два года освоено око
ло семи миллионов гектаров целинных и 
залежных земель, общая посевная площадь 
возросла почти до 26 миллионов гекта
ров против 18 миллионов в 1953 году. 
Это стало возможным благодаря разносто
ронней помощи государства. Так, за по
следние три года МТС и совхозы Сибири 
получили свыше 89 тысяч тракторов и 
31 тысячу комбайнов, а также много дру
гой техники. Уже в этом году Сибирь смо
жет дать 26 процентов всего зерна, 20 
процентов молока, 18— мяса, 17— шерсти 
—  от всего количества продуктов, произ
водимых нынче в республике. Это убеди
тельно показывает, насколько велико зна
чение Сибири в производстве сельскохо
зяйственной продукции.

Все это налагает на партийные, совет
ские и сельскохозяйственные органы, на 
колхозы, работников МТС и совхозов, —  
подчеркивает тов. Ненов, —  огромную от
ветственность за образцовое проведение 
всех работ и безуеловное выполнение и 
перевыполнение плана заготовок сельско
хозяйственных продуктов в текущем году.

Останавливаясь на итогах весеннего се
ва, докладчик отмечает, что колхозы, МТС 
и совхозы РСФСР провели его в этом году 
более организованно н качественно. Толь
ко яровой пшеницы сибиряки посеяли 
почти 13 миллионов гектаров —  на 278 
тысяч больше, чем в прошлом году. Посе
вы кукурузы, играющей особо важную 
роль в обеспечении животноводства кор
мами, против прошлого года увеличились 
на один миллион гектаров и достигли 
двух миллионов семисот тысяч. Однако 
судьбу урожая, в конечном итоге, решают 
уход за посевами и уборка урожая без 
потерь.

Тов. Ненов критикует отдельные обла
сти и края за то, что уход за посевами у 
них ведется плохо. В совхозах Алтайского 
края, например, на 10 июля почти не 
производилась прорывка кукурузы в гнез
дах. Посевы ее заросли сорняками. Еще 
хуже следят за кукурузой в Омской обла
сти и Красноярском крае. Руководители 
некоторых районов и хозяйств пытаются 
оправдать плохое состояние посевов ку ку 
рузы неблагоприятными погодными ус
ловиями весны. Однако опыт передовых 
колхозов и совхозов полностью опроверга
ет эти несостоятельные доводы. В тех 
колхозах и совхозах, где эта культура 
была посеяна квадратно-гнездовым спосо
бом, там она чистая и хорошо развивает
ся.

Докладчик ссылается при этом на кол
хозы «20 лет Октября», «Ленинский 
путь» и имени Кирова зоны Усть-При- 
станской МТС Алтайского края (директор 
МТС А. И. Слокин). Кукуруза на площади 
в две тысячи с лишним гектаров уже до
стигает здесь до полутора метров высоты 
и находится в отличном состоянии.

Тов. Яснов подчеркивает, что необходи
мо в ближайшие дни принять все меры в 
исправлению допущенных недочетов в 
уходе за пропашными культурами.

В докладе указывается, что валовые 
сборы зерна и других сельскохозяйствен
ных культур, особенно в Алтайском и 
Красноярском краях, Омской, Курганской 
и ряде других областей, в этом году будут 
хорошие. МТС и совхозы Сибири для 
уборки урожая имеют значительный парк 
комбайнов, лафетных жаток, много тысяч 
подборщиков. Кроме того, из южных обла
стей перебрасываются 11 тысяч комбай
нов, свыше 35 тысяч грузовых автома
шин. На помощь хлеборобам Сибпри вы
ехало двадцать тысяч юношей и девушек.

—  Теперь надо продумать и решить все 
вопросы, —  говорит тов. Яснов, —  как 
лучше использовать людей и богатую 
технику. Нельзя повторять ошибок прош
лых лет, когда из-за плохой подготовки и 
неорганизованного проведения уборка за
тягивалась до поздней осени, допускались 
большие потери зерна.

Докладчик обращает внимание присут
ствующих на то, что подготовка к  уборке

урожая во многих МТС и совхозах Сибири 
проходит неудовлетворительно. Большое 
количество комбайнов еще не отремонти
ровано, например, в Алтайском крае, Ом
ской и Новосибирской областях. Жатва 
хлебов в районах Сибири совпадает с 
уборкой кукурузы, льна, картофеля и ово
щей. Поэтом^ тов. Яснов особенно совету
ет как можно шире применять раздельный 
способ уборки зерновых. В Сибири нынче 
этим способом намечено убрать урожай с 
площади в четыре миллиона 800 тысяч 
гектаров. Это позволит сохранить от по
терь не менее 12 миллионов центнеров 
зерна.

Тов. Яснов резко критикует руководите
лей ряда областей, где недооценивают 
этот метод борьбы за сохранение зерна от 
потерь. Во многих МТС Омской, Новоси
бирской и Тюменской областей комбайны, 
выпускаемые из ремонта, отправляются в 
колхозы неукомплектованными для раз
дельной уборки, а специальная техника 
еще не доставлена в местам косовицы. Во 
многих МТС Сибири занижены планы раз
дельной уборки, особенно нетерпимы фак
ты запаздывания с началом ее примене
ния. Они имеют место в машинно-трак
торных станциях Кулундинекой степи, где 
для раздельной уборки созрели озимая 
роясь, ячмень и другие ранние культуры.

Говоря о предстоящей уборке кукурузы 
в Сибири, докладчик обратил особое вни
мание на подготовку переоборудованных 
зерновых комбайнов для этой цели, а 
также другой техники, в том числе и 
конных машин колхозов. Следует произ
вести ремонт существующих и энергичнее 
отроить новые силосные сооружения.

Много места в докладе тов. Яснова бы
ло отведено организации и проведению за
готовок зерна и других продуктов расте
ниеводства и животноводства. В текущем 
году в колхозах и совхозах Сибири объем 
хлебозаготовок увеличивается против 
прошлого года почти в 2,5 раза. Причем 
удельный вес районов Сибири в общем 
плане хлебозаготовок по Российской Феде
рации составит, примерно, 37— 38 про
центов.

В успешном проведении хлебозаготовок 
важное значение имеет работа автотран
спорта, подготовка пунктов Заготзерво. 
Рекомендуется организация временного 
хранения зерна в бунтах, непосредствен
но в колхозах и совхозах и, в особенно
сти, в отдаленных от заготовительных 
пунктов хозяйствах. К началу хлебозаго
товок должно быть построено 916 тысяч 
квадратных метров асфальтированных 
площадок, а также усташвок для актив
ной вентиляции зерна в складах емко
стью в 614 тысяч тонн. Между тем, стро
ительство площадок ведется медленно. В 
Омской области из запланированных 120 
тысяч квадратных метров асфальтирован
ных площадок не построено ни одной. Та
кое же положение в Тюменской, Кеме
ровской и Курганской областях. Затяги
вается установка автомобплепоДъемников 
для быстрой разгрузки автомашин без 
применения ручного труда.

Областным и краевым исполкомам, кон
торам Заготзерно и управлениям совхозов, 
—  указывает тов. Яснов, —  надо при
нять более решительные меры к  скорей
шему окончанию работ по подготовке зер
нохранилищ к приему хлеба нового уро
жая.

Далее докладчик останавливается на 
вопросах увеличения производства и заго
товок картофеля и овощей. Края и области 
Сибири в этом году должны сдать и про
дать государству картофеля на 176 тысяч 
тонн и овощей на 34 тысячи тонн боль
ше, чем в прошлом году. Предстоит за
готовить такое количество картофеля и 
овощей, чтобы организовать бесперебой
ную торговлю ими в городах и промыш
ленных центрах на протяжении всего го
да, полностью обеспечить потребность 
общественного питания. Чтобы выполнить 
эту задачу, надо хорошо подготовить ма
териально-техническую базу, построить 
новые и отремонтировать имеющиеся хра
нилища и квасильно-засолочные пункты.

Одновременно с заготовками продуктов 
растениеводства следует позаботиться об 
обеспечении каждого колхоза и совхоза 
собственными высококачественными семе
нами. Ненормальным является то, что за 
последние годы сортовые посевы зерно
вых культур в районах Сибири не только 
не увеличиваются, а даже сокращаются.

—  Надо поставить дело таким обра
зом, —  говорит тов. Яснов, —  чтобы 
каждый колхоз и совхоз обеспечивал се
бя собственными доброкачественными 
районированными сортовыми семенами, 
имел бы страховые и переходящие фонды 
семян в необходимых размерах. Наряду с 
этим назрела необходимость создания меж
колхозного страхового семенного и фураж
ного фонда в масштабе всей Российской 
Федерации.

Затем докладчик характеризует состоя
ние дел с животноводством и заготовками 
кормов. Он отмечает, что колхозы и сов
хозы Сибири за последние годы продела
ли некоторую работу по дальнейшему раз
витию общественного животноводства и 
повышению его продуктивности. За 9 ме
сяцев текущего хозяйственного года все 
области, края увеличили надой молока по 
сравнению е прошлым годом. В Иркутской 
области за этот период в среднем от каж
дой коровы надоено 1.129 килограммов, в 
Омской —  1.107 килограммов, в Новоси
бирской —  1.014 килограммов. Однако 
по сравнению с другими краями и обла
стями Российской Федерации Сибирь еще 
отстает. По надою молока Томская об
ласть, например, занимает в РСФСР 35 
место, Алтайский край —  39.

В Сибири значительно медленнее, чем 
в большинстве других районов Российской 
Федерации, растет поголовье крупного ро
гатого скота. В целом колхозы РСФСР 
превысили довоенный уровень по пого
ловью коров на 48 процентов, а колхозы 
Сибири— только на 21 процент. Между тем, 
в колхозах Тюменской области и Бурят- 
Монгольской АССР за период с 1 июля 
прошлого года по 1 июля 1956 года пого
ловье коров даже уменьшилось.

Животноводство в колхозах Сибири не
сет большой урон из-за яловости маточно

го поголовья. Сокращение количества 
крупного рогатого скота имеет место и в 
ряде сибирских совхозов.

—  Результатом всего этого, —  указы
вает докладчик, —  является неудовлетво
рительное состояние заготовок продуктов 
животноводства и прежде всего мяса. 
План первого полугодия 1956 года по за
готовкам мяса выполнен лишь на 53 про
цента? стране недодано 77 тысяч тонн 
мяса.

Большие резервы имеются в Сибири для 
увеличения производства свинины, говя
дины и баранины, но они все еще не ис
пользуются.

В текущем году, говорит тов. Яснов!, 
выросли хорошие травы, это позволяет за
готовить сено и заложить силоса столько, 
сколько необходимо их для обеспечения 
скота, и создания переходящего страхово
го запаса.

Между тем заготовка кормов в колхо
зах и совхозах ведется крайне медленно, 
что создает опасность повторения ошибок 
прошлых лет, когда скот не был обеспе
чен кормами. Следует резко усилить тем
пы заготовок кормов, максимально исполь
зовать машины МТС и совхозов, а также 
конный инвентарь с тем, чтобы завер
шить эти работы, в основном, до массовой 
уборки хлебов. По принятым колхозами 
планам в 1956 году намечено заложить 
силоса почти в четыре раза больше, чем 
в прошлом году.

В заключение докладчик выражает уве
ренность, что колхозники и колхозницы, 
работники МТС и совхозов, специалисты 
сельского хозяйства Сибири, включившись 
в социалистическое соревнование по почи
ну хлеборобов Ставрополья, успешно спра
вятся с задачами уборки урожая в корот
кие сроки и без потерь, досрочно выпол
нят план хлебозаготовок и  дадут государ
ству сверх плана значительное количество 
зерна, молока и других продуктов сель
ского хозяйства. Это будет их достойный 
трудовой вклад, говорит тов. Яснов, в де
ло осуществления исторических решений 
XX съезда нашей партии.

В прениях по докладу первым выступил 
секретарь Алтайского крайкома партии 
К. Г. Пысин. Труженики этого богатого 
края в третий раз будут убирать урожай, 
взращенный на целинных землях, пло
щадь которых увеличилась вдвое, только 
под важнейшей зерновой культурой —  
пшеницей —  занято четыре миллиона 
шестьсот тысяч гектаров.

—  Колхозы и совхозы Алтая,— говорит 
оратор,— обязались в нынешнем году сдать 
государству 50 миллионов пудов сверх 
плана.

Это заявление участники совеща
ния встречают аплодисментами. Затем он 
вносит предложение о сдаче в этом году 
тружениками полей Западной Сибири од
ного миллиарда пудов зерна сверх плана 
и посоревноваться на уборке и хлебосда
че с Казахстаном. Это предложение так
же приветствуется дружными аплодисмен
тами.

Алтайцы твердо решили провести убор
ку урожая в сжатые сроки. С этой целью 
где только можно решено применить раз
дельную жатву. Для этого в Краснодар
ский и Ставропольский края для учебы 
выезжало 150 механизаторов и агрономов. 
Сейчас они вернулись в колхозы, МТС и 
совхозы, где передают опыт другим меха
низаторам. В крае подготовлено около пя
ти тысяч агрегатов для раздельной косо
вицы хлебов, более шести тысяч комбай
нов оборудованы подборщиками. Но! этой 
техники вее же недостаточно. Правда, на 
Алтай занаряжено много уборочной тех
ники, но отгрузка ее, указывает тов. Пы
син, сильно затянулась, а время не ждет.

Тов. Пысин поделился опытом примене
ния системы обработки почвы и посева, 
разработанной Т. С. Мальцевым. В степ
ных и лесостепных районах края пшени
ца, посеянная по парам и зяби, вспахан
ных без оборота пласта, в нынешнем го
ду дает урожай на 60— 70 процентов вы
ше, чем на обычных парах.

Труженики села Новосибирской обла
сти, подсчитав свои возможности, решили 
сдать государству зерна на 14 миллионов 
пудов больше, чем в самом урожайном го
ду. Об этом рассказывал, выступая в пре
ниях Н. И. Жуковский, секретарь Ново
сибирского обкома КПСС.

Важным резервом в выполнении этого 
обязательства будет борьба с потерями. В 
этом году хлеборобами решено убрать раз
дельным способом семьсот тысяч гектаров. 
Учитывая опыт прошлого года,- когда 
много хлеба было попорчено на токах, ра
ботники сельского хозяйства хотят мак
симально механизировать очистку и суш
ку зерна. Промышленность Новосибирска 
изготовила для села сотни зерносушилок, 
тысячи веялок, автозернопогрузчпков и 
много других машин и оборудования. Это 
позволит в два раза сократить время на 
очистку и сушку зерна.

Оратор критикует существующую сей
час оценку работы МТС по гектарам мяг
кой пахоты, а не по центнерам получен
ной продукции и количеству затрат на 
единицу продукции, а также ставит воп
рос о сокращении в МТС количества об
служивающего персонала и о создании в 
колхозах единых тракторно-полеводческих 
бррад.

О целесообразности их говорил в своем 
выступлении и директоо Шушенской МТС 
Красноярского края А. Г. Рогов.

—  Я пятнадцать лет руковожу МТС,—  
заявил он, —  и могу сказать, что сейчас 
нет необходимости планировать работу 
МТС по гектарам мягкой пахоты. Практи
ка показывает также, что комплексные 
тракторно-полеводческие бригады пол
ностью себя оправдывают.

Н. С. Хрущев: Вы напишите нам об 
этом. Мы рассмотрим.

А. Г. Рогов: Обязательно напишем, Ни
кита Сергеевич. Уже настала пора не 
только изучать, но и внедрять опыт рабо
ты этих бригад.

На трибуне председатель Совета Мини
стров Бурят-Монгольской АССР Д. С. Бол- 
сахоев. Он говорит, что благодаря помощи, 
оказанной Центральным Комитетом КПСС 
и Советским правительством, в республике 
улучшились экономические показатели 
сельхозартелей, денежные доходы их уд

воились. Сейчас в селах и улусах идет 
большое строительство производственных, 
культурно-бытовых учреждений и жилых 
домов. Например, в селе Бичура только 
на одной улице строится 62 дома.

Тов. Болсахоев рассказывает о ведущей 
отрасли животноводства —  овцеводстве. В 
республике за пятилетие отары овец уве
личились на 400 тысяч голов. Добиваясь 
продуктивности животных, чабанские 
бригады соревнуются за высокий настриг 
шерсти. В нынешнем году производство 
шерсти составит 80 килограммов на сто 
гектаров лугов и пастбищ, а в Иволгин- 
ском и Баргузинском районах будет полу
чено по полтора центнера шерсти.

В республике осуществляются меро
приятия по повышению урожайности по
лей, начаты работы по реконструкции и 
строительству оросительной системы.

О строительстве зерносовхоза «Проле
тарский» (Новосибирская область), о тру
довом героизме его основателей, об успе
хах и трудностях рассказал участникам 
совещания его директор Н. И. Тенников. 
Он сообщил, что в 1956 году коллектив 
хозяйства засеял пшеницей 24 тысячи 
гектаров вместо 16. В этом году хозяй
ство полностью освоило те земли, кото
рые должны были быть включены в се
вооборот в течение пятилетки.

—  Хлеб на наших полях хороший, —  
говорит тов. Тенников, —  в среднем по 
16— 17 центнеров е гектара уберем, а на 
четырех —  пяти тысячах гектаров —  
даже по 25— 30. Директор совхоза про
сит, чтобы ему помогли вывезти хлеб в 
государственные закрома, так как своего 
транспорта недостаточно. Он обратился с 
претензией к  Министерству совхозов 
РСФСР, что оно не выделяет нужное ко
личество корчевальных и кусторезных 
машин, чтобы можно было продолжать на
ступление на целину.

В результате широкого внедрения про
грессивных методов обработки почвы и 
посева, разработанных полеводом колхоза 
«Заветы Денина» Шадринского района 
Т. С. Мальцевым, хлеборобы нашей обла
сти добиваются высоких, устойчивых уро
жаев, —  сообщил секретарь Курганского 
обкома партии Г. Ф. Сизов. —  Это позво
лит колхозам и совхозам области собрать 
хлеба в два раза больше прошлогоднего, 
сдать государству 65— 66 миллионов пу
дов хлеба.

Сейчас курганская областная партий
ная организация сосредоточила все свое 
внимание на подготовке к  уборке урожая 
и прежде всего раздельным способом. В 
МТС, колхозах и совхозах созданы семи
нары, на которых комбайнеры изучают 
опыт мастеров раздельной уборки урожая, 
отличившихся на жатве в южных рай
онах. Этим методом намечено убрать 
25— 30 процентов зерновых, а. озимую 
рожь —  со всей площади. Чтобы сдать 
государству высокосортное зерно, в 211 
колхозах строятся механизированные то
ка.

Учитывая, что осень в Зауралье бы
вает ненастная, тов. Сизов ставит перед 
Министерством хлебопродуктов Российской 
Федерации вопрос об обеспечении строя
щихся зерносушилок полным комплектом 
оборудования. Справедливо требование —  
лучше механизировать копку картофе
ля, так как в области на 22 тысячах 
гектаров ожидается богатый урожай.

Лузинский совхоз Омской области од
ним из первых в стране перешел в этом 
году на экономичный способ сухого откор
ма свиней из самокормушек. С большим 
вниманием выслушали присутствующие 
выступление директора совхоза А. И. П ук- 
шанского. Благодаря экономичному спосо
бу содержания животных в свинарнике, 
где раньше размещалось 180 голов, сей
час откармливают 750 голов. Обслуживает 
их одна работница. Сейчас хозяйство го
товится к  переходу на обслуживание ты
сячи голов одним животноводом. Только 
за три месяца работы по-новому совхоз 
снизил себестоимость центнера привеса на 
169 рублей, а затраты труда на единицу 
продукции снизились почти впятеро. 
Вдвое повысился заработок рабочих.

Тов. Пукшанский говорит, что совхоз 
уже в будущем году сможет дать государ
ству благодаря экономичному способу от
корма не менее 15 тысяч центнеров мя
са —  вдвое больше, чем при старом ме
тоде.

О необходимости хорошо готовиться и 
сердечно встречать новоселов говорил на 
совещании секретарь Красноярского край
кома КПСС товарищ Н. Н. Органов.

—  Сибиряки, —  заявил он, —  беско
нечно благодарны, что на призыв поехать 
в нам откликнулись тысячи патриотов. 
Это вылилось во всенародное движение. 
Нам нужно не только приветливо встре
чать новоселов и устраивать их на рабо
ту, но и обеспечить им хорошие условия 
жизни.

Далее выступающий, остановился на 
ближайших задачах, которые стоят перед 
работниками сельского хозяйства, сказав, 
что в этом году край сдает государству 
зерна на 15 миллионов пудов больше, чем 
предусмотрено планом.

—  Важнейшим условием для успешно
го выполнения взятых обязательств, —  
продолжает оратор, —  является раздель
ная уборка. Этим способом намечено 
сжать не менее сорока пяти процентов 
всех зерновых. Надо своевременно подго
товить к приему зерна заготовительные 
пункты, однако Министерство хлебопро
дуктов задерживает отправку оборудова
ния для складского хозяйства.

—  Центральный Комитет Коммунисти
ческой партии и Советское правитель
ство, —  говорит секретарь Иркутского 
обкома КПСС Б. Н. Кобелев, —  оказыва
ют повседневную разностороннюю помощь 
труженикам сельского хозяйства области. 
За последние два года на селе создано 
двадцать четыре машинно-тракторных 
станции, в стадии строительства находит
ся еще двадцать шесть МТС. Большая ра
бота проведена по укреплению колхозных 
кадров. Более трехсот посланцев партии 
избраны в сельхозартелях на руководя
щую работу. В результате этих и ряда 
других мер колхозы и совхозы области 
намного увеличили сбор зерна, почти в 
два раза возросли доходы колхозников.

(Окончание на 2-й стр).
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Совещание работников сельского 
хозяйства областей, краев и автономных 

республик Сибири
[ (Окончание Начало на 1-й стр.).

/  Выступающий сообщает, что в севообо
рот намечено включить за пятилетие не 
менее полмиллиона гектаров целинных и 
залежных земель. Много внимания уде
ляется животноводству. В области соору
жено помещений на 180 тысяч голов ско
та. Дальнейший подъем общественного 
животноводства будет зависеть от укреп
ления кормовой базы.

—  С этой целью, —  говорит тов. Ко
белев, —  колхозы и совхозы в два раза 
увеличили посевы кукурузы. Решено за
ложить по 9 тонн силоса на каждую дой
ную корову. Это даст возможность полу
чить от каждой фуражной коровы не ме
нее двух тысяч литров молока. За год 
сдадим государству молока сверх плана не 
менее десяти тысяч тонн.

Секретарь Завьяловского райкома КПСС 
'Алтайского края тов. М. А. Пивоваров 
критиковал Министерство сельского и го
родского строительства Российской Феде
рации, Министерство хлебопродуктов 
РСФСР за неудовлетворительное строи
тельство зерносушилок и зерноскладов в 
районах новых земель Алтая, а также за 
слабую подготовку пунктов Заготзерно к  
приему хлеба нового урожая.

Тепло встретили участники совещания 
выступление почетного академика Акаде
мии наук СССР полевода колхоза «Заветы 
Денина» Курганской области Т. С. Маль
цева.

Он поделился опытом выращивания вы
соких устойчивых урожаев в условиях за
сушливого Зауралья.

—  В этом году, —  сказал тов. Маль
цев, —  дожди у нас выпали только в 
средине июня, да и то небольшие. Но 
благодаря тому, что был выдержан весь 
комплекс обработки почвы и посева, хле
ба растут хорошие. Ожидаем получить 
стопудовый урожай.

Тов. Мальцев критикует Министерство 
тракторного и сельскохозяйственного ма
шиностроения за то, что оно медленно 
вооружает колхозы и совхозы новыми вы
сокопроизводительными механизмами, ко
торые бы отвечали требованиям передовой 
агротехники. Сейчас нужны, говорит он, 
более мощные усовершенствованные лу
щильники для дискования почвы, шести- 
корпуеные безотвальные плуги, виндроуэ
ры для раздельной уборки бобовых куль
тур, соломокопнители, работающие в аг
регате с комбайном, л другое. Существую
щие машины нуждаются в серьезных 
улучшениях. Желательно, чтобы у ку ку 
рузных сеялок был более сильный нажим 
на сошники. Необходимо также увеличе
ние мощности сортировочных машин.

В конце своего выступления колхозный 
ученый дал ряд советов. Особый интерес 
присутствующих вызвало его сообщение о 
севе по занятым парам.

В прениях по докладу тов. Яснова так
же выступили секретарь Кемеровского 
обкома КПСС С. М. Пилипец, секретарь 
Тувинского обкома' КПСС К. Ф. Резничен
ко, секретарь Тюменского обкома КПСС 
В. В. Косов и секретарь Томского обкома 
КПСС В. А. Москвин.

Совещание продолжает свою работу.

С т р о и т с я  к о л х о з н а я  д е р е в н я
Электромонтер колхоза «Новый 

быт», Каргасокского района, Петр 
Николаевич Зименс жил в старой 
хатенке, которая была построена 
много лет тому назад. Каж
дую весну он посматривал на 
обветшалую крышу, на сгнившие 
нижние ряды бревен и думал: 
«Нет, ремонтировать тут нечего». 
И однажды сказал жене.

— Давай, Катя, построим но
вый дом.

Это было полтора года назад. 
А сейчас на месте старой избуш
ки, перешедшей к Петру Зименсу 
по наследству от стариков, стоит 
новенький, утопающий в зелени 
домик.

Мы застали Екатерину Митро
фановну дома (снимок 1). В семье 
четверо детей, дел и забот хоть от
бавляй. Но в квартире чисто, 
уютно, прибрано. Возле окон — 
цветы, на окнах тюлевые шторы.

— Спасибо колхозу, хорошо 
помог нам в строительстве, — го

ворит Екатерина Митрофановна.
В артели заведен такой поря

док. Лес для индивидуального 
строительства отпускается с ближ
ней деляны, что в трех километ
рах от центральной усадьбы. Рас
пиловка его на колхозной лесо
пилке производится по установлен
ным в артели расценкам. Тран
спорт для вывозки леса предостав
ляется бесплатно. Оконные пере
плеты изготовляет колхозный сто
ляр Василий Васильевич Майбах. 
Для помощи строящимся колхоз
никам устраиваются воскресники, 
в которых принимает участие до 
25 колхозных плотников. Когда 
тов. Бортников, проработавший .в 
колхозе почти четверть века, на
чал строить новый дом, колхоз вы
делил людей на подвозку леса и 
распиловку его.

В прошлом году справили ново, 
селье члены артели Леонтий Па
уль, Михаил Шевелев, конюх Ко
новалов, животновод Василий 
Панкрашин, бригадир полеводче

ской бригады Леонид 
Белицер и другие. За 

% Ч '4 » последние три года но
вые дома построили 
более 20 членов арте
ли. /

У кладовщика Улья
на Осиповича Бахаре
ва большая семья. В 
старом доме тесновато. 
Ульян Осипович решил 
поставить новый, более 
просторный дом (сни
мок № 2). В свободное 
от работы время ему 
помогают колхозники. 
Строят сейчас новые 
дома также Екатерина 
Нелюбина, Василий 
Гринев и Михаил 
Пауль.

— Через три—четыре года, — 
говорят колхозники, — централь
ную усадьбу нашей артели не 
узнаешь.

Поселок сейчас изменился. По
строены электростанция, радио
узел, медицинский пункт, двух
этажное здание детских * яслей, 
общественная баня, мельница. 
Заново сооружены почти все жи
вотноводческие помещения, пуще
на водонапорная башня. На ули
цах поселка две водоразборные 
колонки.

Растет, хорошеет колхозная де
ревня!
Текст и фото Н. СТАДУХИНА.

Общезаводская профсоюзная конференция---------------------------- □ □ □ -----------------------------

Пребывание А. И. Микояна на о. Бриони
БЕЛГРАД, 22 толя. (ТАСС). Агентство 

ТАНЮГ передает: сегодня днем на остров 
Бриони прибыл первый Заместитель Пред
седателя Совета Министров Советского 
Союза А. И. Микоян. В аэропорту в Пуле 
он был встречен заместителем председате
ля Союзного Исполнительного Веча Алек
сандром Ранковичем.

Сегодня вечером Микоян был пригла
шен на обед, данный президентом Тито. 
Также присутствовали председатель Союз
ной Народной Скупщины Моша Пьяде, за
местители председателя Союзного Испол-

СТАВРОПОЛЬ, 23 июля. (ТАСС). Ини
циаторы всесоюзного соревнования труже
ников сельского хозяйства на уборке уро
жая —  хлеборобы Ставрополья сегодня 
выполнили первую часть своих социали
стических обязательств. Свыше 800 ты
сяч гектаров колосовых скошено на свал 
в стадии воековой спелости.

Колхозники и механизаторы единодуш
но признали преимущества раздельной 
уборки, ибо в условиях ежедневных лив
невых дождей, характерных для края 
этим летом, прямое комбайнирование бы- 

.ло чрезвычайно затруднено. Большие по
мехи создают дожди и для лафетных жа-

нительного Веча Еардель, Ранкович, госу
дарственный секретарь по вопросам на
циональной обороны генерал Гошняк, го
сударственный секретарь по иностранным 
делам Коча Попович и член Союзного Ис
полнительного Веча Тодорович.

На обеде присутствовал чрезвычайный 
и полномочный посол Советского Союза в 
Белграде Фирюбин.

Как стало известно, Микоян прибыл с 
неофициальным визитом и проведет на 
Бриони два дня.

ток. Но, используя каждый погожий час, 
днем или ночью, невзирая на влажную 
почву, на полях работали тысячи комбай
неров. Работа по двусменному графику, 
групповой метод использования техники, 
умелое маневрирование ею позволили ме
ханизаторам ряда МТС скосить на свал 
почти все колосовые.

Тысячи комбайнов ведут обмолот пше
ницы из валков. Повсеместно разверну
лась также уборка созревших хлебов пря
мым комбайнированием. Уже сдано госу
дарству более 18 миллионов пудов хлеба, 
из которых 5 миллионов поступили за по
следние два дня.

На Томском подшипниковом за
воде состоялась общезаводская профсо
юзная конференция, обсудившая выполне
ние коллективного договора за первое по
лугодие. С докладом выступил директор 
завода тов. Лаптев.

Проверка выполнения коллективного 
договора показала, что план производства 
валовой продукции на первое полугодие 
выполнен заводом на 107 процентов, то
варной продукции —  на 105 процентов.

Однако, как отметили участники кон
ференции, в работе предприятия еще 
очень много серьезных недостатков. Не
которые цехи работают неритмично, рыв
ками. Отдельные из них не выполняли 
плановых заданий. Тарная мастерская 
цеха № 2 четыре месяца из шести не 
выполняла план по валовой продукции.

Низок еЩе, уровень производства в 
сборочном цехе и цехе № 2. Коллекти
вы этих цехов за полугодие не увеличили 
производительность труда. Четыре месяца 
не выполняли план по росту производи
тельности труда кузнечный, сепараторный 
цехи и тарная мастерская; три месяца —  
шлифовальный и автоматный цехи; два 
месяца —  шариковый, роликовый и ин
струментальный цехи.

На одну треть выполнен в первом по
лугодии план организационно-технических 
мероприятий.

Выступившие в прениях рабочие, ин
женерно-технические работники, служа
щие отмечали, что заводской комитет не 
оказывает действенной помощи руководи
телям цехов и отделов, плохо контроли
рует выполнение плана организационно
технических мероприятий.

—  Слабо руководит завком соревнова
нием, —  сказал мастер шлифовального

цеха № 2 тов. Леонов. —  Соревнование 
организовано формально. ’Администрация 
по коллективному договору обязывалась 
принимать меры к  предупреждению, лик
видации простоев, н.о тем не менее рабо
чим не создаются нормальные условия 
для высокопроизводительного труда. В ре
зультате некоторые рабочие нашего цеха 
опасаются брать индивидуальные социа
листические обязательства, так как пе 
уверены, что будут обеспечены всем не
обходимым.

Слабо занимались заводской комитет, ру
ководители цехов повышением квалифика
ции рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих. Многие пункты  
коллективного договора по этому разделу 
не выполнены. Вместо 865 рабочих по
высили свою квалификацию 581 человек,

ОБРАЩЕНИЕ ЕРГАЙЦЕВ 
ПОДДЕРЖАНО

Домохозяйки Ергайского лес
промхоза обратились ко всем до
мохозяйкам Советского Союза с 
призывом оказать шефскую 
помощь культурно . просветитель, 
ным учреждениям в деле их благо
устройства. На днях в Могочино 
в Доме культуры было проведено 
собрание домохозяек рабочего 
поселка, которые решили поддер
жать этот почни ергайских домо
хозяек На собрании присутство
вало 320 человек.

Домохозяйки также решили 
оказать помощь колхозам в за
готовке кормов и уборке урожая.

Вл. МАЙКОВ.

вместо 600 человек по плану в школах по 
изучению передовых методов труда участ
вовало на 155 человек меньше, вместо 
200 рабочих курсы целевого назначения 
закончили 120 человек.

Мастер участка по тепловым и водопро
водным сетям теплосилового цеха т. Пичу
гин в своем выступлении отметил, что 
руководители завода, завком уделяют не
достаточно внимания охране труда.

Тов. Пичугин и другие рассказали на 
конференции о том, что спецодежда, 
обувь не всегда высококачественна и 
нужных размеров. Душевые в цехах ра
ботают плохо. Не первый год говорят на 
заводе об организации комнаты личной 
гигиены женщины, но от ело® не пере
ходят к  делу. Общественные организации 
завода мало внимания уделяют улучше
нию условий труда. В цехах л на терри
тории завода много мусора и грязи.

На профсоюзной конференции много 
внимания было уделено жилищно-бытовым, 
вопросам. Рабочие, инженерно-техниче
ские работники, служащие говорили о 
том, что заводской комитет, обществен
ные комиссии слабо контролируют жи
лищное строительство, капитальный ре
монт домов. Плохо работает жилищно- 
коммунальный отдел.

Профсоюзная конференция отметила, 
что итоги проверки выполнения коллек
тивного договора были бы лучше, если 
бы контроль завкома, общественных ко
миссий был по-настоящему действенным. 
Общезаводская конференция приняла по 
итогам выполнения коллективного догово
ра развернутое решение.

О тъ езд  А. И. Микояна с Брионских островов
БЕЛГРАД, 23 июля. (ТАСС). ТАНЮГ 

сообщает, что первый Заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР А. И. 
Микоян отбыл сегодня в Советский Союз 
е Брионских островов, где он находился 
два дня.

На Пульском аэродроме А. И. Микояна 
провожал заместитель председателя Союз
ного Исполнительного Веча Эдвард Кар- 
дель.

8 0 0  т ы ся ч  гек т а р о в  х л е б а  скош ено на свал

СЭКОН ОМ ЛЕН О  
Б О Л Е Е  4 .000 .000

Р У Б Л Е Й
Рационализаторы завода «Томкабелъ» 

совершенствуют оборудование и техноло
гические процессы. За последние три 
года от рационализаторов поступило более
1.400 предложений, из них свыше 930 
внедрены в производство. Это позволило 
улучшить работу отдельных машин, стан
ков, облегчить условия труда и сэконо
мить 4.328 тысяч рублей. За 6 месяцев 
этого года в бюро рационализации и изо
бретательства поступило 230 предложе
ний, 150 из них внедрено в производство. 

| Это дало 901 тысячу рублей экономии 
вместо 650 тысяч рублей по плану.

Активными рационализаторами являют
ся слесари тт. Хохлов, Богданов, электро
монтер тов. Григорьев и многие другие. 
По нескольку новых предложений внесли 
слесарь тов. Карымов, фрезеровщик тов. 
Петров, слесарь тов. Бондаренко, началь
ник цеха № 10 тов. Сакенко, механик 
тов. Романчуков, инженер тов. Махно.

По предложению тт. Фирсовой, Перко, 
Боровиковой изменена технология оплётки 
проводов хлопчатобумажной пряжей; со
кратился расход этого материала, и завод 
сэкономил 217 тысяч рублей в год.

Рационализатор тов. Сакенко в содру
жестве с т. Постом сконструировал станок 
для автоматической правки и рубки желе
за при изготовлении болтов для крепления 
барабанов. Станок значительно облегчил 
труд рабочих, повысил производитель
ность труда, дал экономию в 14 тысяч 
рублей в год.

Много труда и времени затрачивалось 
на снятие вручную свинца с маломерных 
концов кабеля. Слесарь тов. Николаев 
сконструировал и изготовил станок, пол
ностью заменивший ручной труд. Это 
предложение дало свыше 6,5 тысячи руб
лей экономии.

Снабжение гильзами оплёточных и об
моточных машин было «узким местом» на 
заводе. Рационализаторы тт. Карымов, 
Белов и Перко сконструировали станок 
для изготовления этих гильз из кабельной 
бумаги. Станок улучшил качество гильз, 
повысил производительность труда рабо
чих. Завод сэкономил 45 тысяч рублей в 
год.

ГАСТРОЛИ
ОБЛДРАМТЕАТРА

Томский областной театр драмы имени 
В. П. Чкалова выехал на гастроли в рай
оны области.

Труппа во главе с главным режиссером 
театра тов. Ивановым побывала в Шегар- 
ском и Кожевниковском районах.

В с. Кожевникове поставлены спектак
ли «Персональное дело» и «Мачеха». На 
спектаклях побывали колхозники, участ
ники проходившего в Кожевниково меж
районного семинара секретарей колхозных 
парторганизаций Еожевниковского, Ше- 
гарского и Томского районов, жители рай
центра.

Работники театра встретились с участ
никами художественной самодеятельно
сти, дали им немало ценных советов.

З а го т а в л и в а ю т  вет о ч н ы й  
к о р м

Деятельно ведется заготовка веточного 
корма для скота членами колхоза имени 
Маленкова, Еожевниковского района. На 
колхозную базу здесь уже доставлено бо
лее 150 центнеров этого витаминного кор
ма.

Много веточного корма заготовили кол
хозы имени Сталина, «Коммунист», «Но
вый путь», имени Хрущева, имени Кали
нина.

Великий мастер 
английской 

сатиры
| К  1 0 0 - л е т и ю  со  д н я  \ 
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Д. ЗАСЛАВСКИЙ
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Некий английский публицист заметил 
иронически, что советские люди будто бы 
знакомы с современной английской 
жизнью только «по Диккенсу». Это долж
но значить, что советские люди представ
ляют себе современную Англию такой, 
какой она была в лучшем случае сто лет 
назад.

Это неверно. Во-первых, сатира Дик
кенса совсем не потеряла своей остроты 
и в наше время. Во-вторых, если говорить 
о литературных источниках нашего зна
комства с Англией, то мы ее знаем не 
только «по Диккенсу», но и по Бернарду 
Шоу. А в какой мере его сатира жизнен
на, можно судить хотя бы по его извест
ным комедиям: «Тележка с яблоками» 
(1929 г.), «Горько, но правда» (1932 г.).

В первой из этих комедий показано, что 
американский капитализм, осуществляя 
свою задачу господства над миром, соби
рается поглотить Англию. Комедия изобли
чает американизацию Западной Европы и 
защищает идею независимости ее народов. 
Это не только актуальная, а прямо злобо
дневная тема. Нравы правящей англий
ской буржуазии отражены в комедии 
пусть и в гротесковой, сатирической фор
ме, но с глубочайшим знанием и понима
нием современности.

Во второй комедии содержится уни
чтожающее изображение политического, 
философского, морального банкротства со
временной буржуазной цивилизации. Ста
рая, капиталистическая Англия утратила 
все, чем некогда гордилась. Все маски 
сорваны с буржуазной демократии. Дей
ствующие лица говорят о своей душевной.

опустошенности. Единственный выход для 
спасения культуры в уничтожении войн 
и капитализма, в дружеском единении на
родов.

Это две из последних комедий знамени
того английского сатирика. Но если обра
титься к  первым его комедиям, «Дома 
вдовца» и «Профессия миссис Уоррэн», 
написанным в конце прошлого столетия, 
то и в них найдем столь же остро зву
чащие мотивы социальной сатиры, столь 
же злое разоблачение лицемерия, лжи, 
жестокости и бездушия английских пра
вящих классов. Бернард Шоу оставался 
верен себе на всем протяжении своей дол
гой литературной жизни. Он был непри
миримым врагом капитализма, беспощад
ным критиком английской буржуазии. 
Это насыщало его комедии глубокой идей
ной силой. А выдающийся художествен
ный талант, мастерство в изображении 
человеческих характеров и замечатель
ный юмор делали его сатиру неотразимой.

Его враг был силен. Английская бур
жуазия —  одна из старейших в Европе. 
Она совершила свою революцию против 
феодализма за сто лет до Французской 
буржуазной революции. Она накопила 
огромный опыт управления. Она научи
лась сглаживать острейшие классовые 
противоречия, овладела искусством поли
тики «кнута и пряника», подавления и 
подкупа трудящихся. Она до поры до 
времени виртуозно применяла систему 
компромиссов. Она создала формулу «мой 
дом —  моя крепость», изгнав миллионы 
англичан из своих домов. Она создала од
ну из сильнейших держав мира, гордую 
своей независимостью, лишив независи
мости множество колониальных народов и 
обратив в рабов английского капитала 
сотни миллионов человек в Азии и Афри
ке.

Соединяя показное благочестие с цини
ческим хищничеством, английская буржу
азия создала классическую школу ханже
ства, она возвела в закон морали ту «рес
пектабельность», которую Маркс и Эн
гельс считали проклятием английского ра
бочего класса. Выбрасывая верхним слоям 
пролетариата крохи из баснословных коло
ниальных прибылей, буржуазия привива
ла ему реформистские настроения, как 
свое оружие против революции.

Подлинное существо капиталистическо
го общества раскрылось перед Бернардом 
Шоу еще в юные его годы, Ирландец по

происхождению, он рано узнал подкладку 
английского либерализма. Правящая бур
жуазия под покровом конституции довела 
ирландский народ чуть ли не до полного 
вырождения, обезземелила крестьян, ду
шила голодом рабочих, заставила миллио
ны трудящихся бежать за океан. Нена
висть к колониализму —  это, пожалуй, 
первая революционная страсть Шоу, но 
она не сделала его националистом. Он ра-

Шоу Джордж Бернард

но узнал лишения бедности, унижение 
наемного пролетария на службе у бога
тых людей. Острое чувство классовой 
вражды формировало его политические 
и моральные взгляды. Он читал произве
дения социалистов, познакомился с «Ка
питалом» Маркса.

80-е и 90-е годы в Англии —  это вре
мя, когда передовая часть буржуазной ин
теллигенции проявила внимание к соци
альным проблемам. Молодые люди посеща
ли трущобы в рабочих кварталах, возму
щались детской работой на фабриках, 
грязью и нищетой. Они искренне сочув
ствовали трудящимся, даже называли се
бя социалистами, но их «социализм» не 
шел дальше скромных социальных ре
форм. Они не верили в силу рабочего 
класса и боялись его самостоятельных 
выступлений. «Постепеновщину» они воз

вели в святой закон своей веры. Так воз
никло «Фабианское общество», принявшее 
свое название от имени древнего римского 
полководца Фабия: он прославился своей 
медлительностью. Смутные социалистиче
ские симпатии в этом обществе смешива
лись с открытой враждой к  революции.

Шоу вместе с супругами Вебб, вместе с 
известным писателем Гербертом Уэллсом 
был один из основателей и деятелей «Фа
бианского общества». Оно вскоре выроди
лось в рассадник политических карьери
стов, будущих руководителей лейборизма. 
Маркс и Энгельс презрительно отзывались 
о фабианцах, но Шоу занимал среди них 
особое положение. Энгельс писал о нем: 
«Парадоксальный беллетрист Шоу —  как 
беллетрист очень талантливый и остроум
ный, но решительно ничего не стоящий 
как экономист и политик, хотя он и че
стен и не карьерист...» (К. Маркс и 
Ф, Энгельс, избранные письма. Гослолит- 
издат. 1947, стр. 452).

Действительно, не в политико-экономи
ческих статьях и памфлетах большая си
ла Шоу. Она в его художественно-литера
турной деятельности, в его сатире.

Комедия «Дома вдовца» —  это большой 
силы художественный памфлет в драмати
ческой форме, бьющий по буржуазному 
лицемерию, по «респектабельности». Ка
питалист-хищник Сарториус составил со
стояние на бесчеловечной эксплуатации 
бедноты. Он выжимает из бедноты послед
ние гроши, сдавая ей не пригодные для 
жилья отвратительные трущобы. Дело его 
прибыльное, но не респектабельное. Бур
жуазия делает вид, что не замечает этих 
трущоб. Сарториус хочет выдать свою 
дочь за Трэнча, молодого человека из «хо
рошего круга», но брак едва не расстраи
вается, когда Трэнч узнает об источниках 
богатства своего будущего тестя. Ведь он 
считает себя в моральном отношении чи
стым человеком. Сарториус в остроумных 
монологах, исполненных злости, доказы
вает Трэнчу, что и он сам, и вся его 
респектабельная среда занимаются точно 
таким же хищничеством, что он сам ни
сколько не хуже других и что если об
щественный строй нуждается в негодяях, 
то нельзя перекладывать вину е этого 
строя на негодяев. И Трэнч, как верный 
сын своего класса, вынужден согласиться 
с тем, что хищничество неизбежно и бур
жуазная мораль призвана прикрыть эту 
неотразимую истину.

Комедия была прямым вызовом буржу
азному обществу. Она сдирала с него ма
ску благочестия. А Шоу не удовлетворил
ся противопоставлением этому обществу 
хищника-домовладельца. Он пошел даль
ше. «Профессия миссис Уоррэн» —  это 
еще более злой, еще более сильный пам
флет в художественно-убедительной фор
ме. Госпожа Уоррэн пользуется уважением 
в обществе как богатая дама. Вульгар
ность не мешает ей быть респектабельной. 
Она воспитывает свою дочь Виви как чи
стую, невинную леди во всех правилах 
строгой буржуазной морали. Виви не зна
ет и не подозревает, что ее мать —  про
дажная женщина, мало того, что она соб
ственница «пансионов» в разных столи
цах Европы, на деле публичных домов, 
что она вместе со своим компаньоном 
Крофтсом широко поставила торговлю 
«живым товаром».

Виви решает разорвать со своей ма
терью, когда узнает об этом. В гневе и 
отчаянии госпожа Уоррэн кричит, что она 
не хуже, а лучше женщин из «прилично
го общества», которые тоже торгуют со
бой, торгуют своими дочерьми, но лгут, 
лицемерят. А ее сообщник Крофте, при
надлежащий как раз к  аристократическим 
кругам, убедительно доказывает девушке, 
что в Англии таковы все почтенные и бо
гатые люди, что профессия госпожи Уор- 
рзн ничем не ниже профессии любого ка
питалиста, который нищенской заработ
ной платой толкает девушек, работниц 
своей фабрики, на торговлю евоим телом. 
«Будет вам! —  говорит Крофте. —  Не 
станете же вы отказываться от знакомст
ва е герцогом Бельгравня, кузеном моей 
матери, из-за того, что часть его доходов 
достается ему не вполне безгрешным пу
тем?».

Приравнять английских уважаемых мат
рон к  содержательнице публичных домов 
—  это было уж слишком для респекта
бельной публики. Театральные сцены на 
время закрылись перед Шоу. Но он про
должал писать и печатать одну комедию 
за другой. Он побеждал силой своего мо
гучего таланта. Его читали, потому что 
нельзя было егб не читать.

Английская буржуазия мстила ему по- 
своему. Свои мысли и образы Шоу облекал 
в форму парадоксов. Это был его художе
ственный прием. Буржуазная критика 
пыталась сделать его своего рода эксцен
триком, остроумцем, любителем анекдотов.

Сам Шоу говорил не без горечи, что бур
жуазия смотрит на него, как на своего 
шута. Он понимал, что это бессильная 
оборона против правды и продолжал го
ворить правду.

В беспощадной критике всех основ бур
жуазного общества —  источник художе
ственной силы сатирического творчества 
Шоу. В непонимании путей борьбы против 
капитализма— источник его политической 
слабости. Шоу не был марксистом. В усло
виях своего времени, в исторической об
становке Англии конца XIX века он не 
мог рассмотреть силу рабочего класса. Он 
резко отрицательно относился к  оппорту
низму социал-демократов и лейбористов. 
Шоу был социалистом по своим настрое
ниям и чувствам, но под этим социализ
мом чувства не было реальной рочвы.

Положение изменилось, когда в 1905 
году впервые революционный пролетариат 
России предстал перед миром как большая 
историческая сила. Шоу приветствовал 
первую русскую революцию. В его коме
диях появились новые ноты. А когда рус
ский пролетариат под руководством Ком
мунистической партии взял власть в свои 
руки, когда возникло первое в мире со
циалистическое государство, Шоу стал его 
верным другом. Он гневно,, выступал про
тив буржуазных клеветников. Шоу назы
вал теперь себя коммунистом. Он стал 
пайщиком английской коммунистической 
газеты «Дейли уоркер»,-

В 1931 году Бернарду Шоу исполнилось 
75 лет. Он поехал в СССР как в родную 
страну, чтобы здесь, среди друзей, от
праздновать свой юбилей. Он е восхище
нием присматривался к  новому, к  социа
листическому строительству, к  новым 
нравам, новой морали.

Шоу сохранил свои симпатии к совет
скому народу до последних дней своей 
долголетней жизни. Он умей в 1950 году, 
не дожив шести лет до своего столетия. 
«Дейли уоркер» писала: «Бернард Шоу 
жил и умер социалистом... Он называл се
бя коммунистом. Он с энтузиазмом под
держивал русскую революцию с самых 
первых ее дней. Он оставался другом 
Советского государства до последних дней 
своей жизни...».

Советские люди знают и любят светлое 
творчество Шоу. Его сатирические коме
дии прочно вошли в репертуар советских 
театров. Память о нем дорога всем 
друзьям мира и дружбы народов.
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ПЕРЕД УБОРКОЙ УРОЖАЯ
В текущей году предприятия радио

промышленности Советского Союза нач
нут выпускать телевизоры новых типов 
с прямоугольными кинескопами разме
ром 35—53 сантиметра по диагонали. 
Два таких телевизора «Янтарь» и «Ру
бин» созданы инженерами Московского 
телевизионного завода.

На снимке: главный конструктор те
левизоров «Янтарь» н «Рубин» В. М. 
Хахарев у телевизора «Рубин».

(Фотохроника ТАСС).

Настойчиво внедрять 
передовую технологию

Мастерские участки нашего лесопункта 
работают по графику цикличности. Они 
выполняют и перевыполняют задания. 
Дело это хорошее. Но для нашего лес
промхоза этого мало.

Для того, чтобы вывозка древесины 
увеличилась, необходимо повседневно 
внедрять передовую технологию лесозаго
товок. У нас этого не делается.

В январе этого года наш участок пере
шел на вывозку леса в хлыстах. Преиму
щества хлыстовой вывозки доказаны 
опытом многих передовых предприятий, 
они подтвердились и на нашем участке. 
Внедрение хлыстовой вывозки значитель
но сократило объем подготовительных ра
бот на верхних складах. Отпала бы необхо
димость в разделочных эстакадах, сорта-

Р а й ц е н т р  б л а г о у с т р а и в а е т с я

К концу шестой пятилетки наш колхоз 
должен довести урожайность зерновых 
культур до 17,7 центнера с каждого гек
тара. Состояние посевов в настоящее вре
мя показывает, что мы можем справиться 
с поставленной задачей уже в нынешнем 
году. Во всех четырех полеводческих 
бригадах зреет хороший урожай ржи, пше
ницы и овса. Это результат напряженной 
борьбы колхозников и механизаторов за 
успешное выполнение задач, поставлен
ных перед тружениками сельского хозяй
ства XX съездом КПСС.

Сейчас перед хлеборобами колхоза стоит 
ответственная задача —  убрать урожай 
без потерь, до единого зернышка.

Правление колхоза совместно с акти
вом тщательно продумало рабочий план 
уборки и хлебосдачи. Исходя из наличия 
уборочной техники, мы решили убрать 
урожай не более чем за 20 рабочих дней 
и в такой же срок выполнить план хле
босдачи.

Всего колхозу предстоит убрать около
3.000 гектаров хлебов. Ювалинская МТС 
выделила для этого 10 комбайнов: 4 —  
С-6, 5 —  самоходных и комбайн «Комму
нар». Суточная нагрузка на каждый ком
байн составляет 15 гектаров. Учитывая, 
что в прошлые годы многие комбайнеры 
на машинах С-6 убирали в сутки по 
22— 25 гектаров, а на самоходных —  но 
15— 18, эта нагрузка вполне реальна.

; При условии перевыполнения комбайнера
ми намеченных заданий колхоз справит
ся с уборкой за 15— 16 рабочих дней.

Значительное сокращение сроков уборки 
будет достигнуто благодаря применению 
раздельной уборки хлебов. Планируем 
убрать раздельно одну треть всей убороч
ной площади —  1.000 гектаров, из них 
500 гектаров ржи и 500 —  пшеницы.

■ Для раздельной уборки машинно-трактор
ная станция направила в колхоз 4 лафе
та и 5 подборщиков.

Подготовке к  раздельной уборке мы 
уделяем большое внимание. Под руковод
ством колхозного агронома Н. И. Андреева 
бригадиры полеводческих и тракторных 
бригад, учетчики будут постоянно следить 
за наступлением восковой спелости зерна, 
чтобы не промедлить с началом уборки ни 
одного Паса. Для организации двусменной 
работы лафетных жаток колхоз выделил 
штурвальных, большинство которых име
ет опыт работы на комбайнах.

На своем опыте хлеборобы нашего кол
хоза убедились, какое большое значение 
имеет бесперебойная транспортировка зер
на от комбайнов и с токов на заготови
тельные пункты. Для разгрузки бункеров 
комбайнов мы выделили 20 пароконных* 
бестарок. Расстояние от полей до токов 
в нашем колхозе небольшое —  1—-1,5 ки
лометра. С отвозкой зерна от комбайнов 
эти подводы вполне справятся. Зерно с 
токов на пункты «Заготзерно» будут во
зить 6 колхозных автомашин. Столько же 
машин для этой цели направит в колхоз 
Кожевниковская авторота.

В рабочем плане уделено внимание 
снабжению тракторов и комбайнов водой, 
горючим и смазочными материалами. Вода 
на полосы будет доставляться автомаши
нами. Восемь пароконных подвод обеспе
чат своевременное снабжение комбайнов и 
тракторов горючим.

Мы позаботились о том, чтобы люди, 
занятые на уборке урожая, ,во-время по
лучали вкусную и питательную пищу. 
Тем, кто работает в комбайновых агрега
тах, горячая пища будет доставляться на 
полосу.

Для подработки зерна подготовлено 11 
токов. На них установлены механизиро
ванные зерноочистительные агрегаты, ко
торые обеспечат высококачественную очи

стку зерна. Тока электрифицированы, ра
бота будет вестись круглосуточно.

Чтобы в случае бездорожья готовое к  
отправке зерно не скапливалось на токах, 
приготовлены амбары для временного хра
нения зерна. Амбары проветрены и про
дезинфицированы.

В этом году благодаря раздельному спо
собу уборки значительно уменьшится по
требность в сушке зерна. Тем не менее, 
мы тщательно готовим в уборке зерносу
шильное хозяйство. В трех полеводческих 
бригадах имеются зерносушилки типа 
«Колхозница», в одной бригаде установ
лена зерносушилка «Кузбасс».

В рабочем плане мы предусмотрели все 
до мелочей. Указано, Какой бригаде и 
сколько выделено деревянных лопат, сов
ков, вил, метл. Ручной инвентарь отре
монтирован, куплено 500 мешков для 
зерна. Готовы в работе 14 весов.

В нашей артели 360 трудоспособных 
членов. На уборке урожая примут уча
стие все, за исключением работников жи
вотноводческих ферм и строителей. Кро
ме того, колхозу помогут, на уборке 45 ра
бочих из Томска. Многие колхозники уже 
знают, на каких участках они будут ра
ботать во время уборки.

Правление колхоза мобилизует сейчас 
все силы на завершение косовнцы и 
скирдования сена. Думаем к  началу убор
ки полностью выполнить план заготовки 
кормов.

Мы считаем, что четко продуманный 
рабочий план —  залог успеха на уборке 
.урожая. Колхозники нашей сельхозартели 
к содружестве с механизаторами Ювалин- 
ской МТС сделают все для того, чтобы 
своевременно выполнить все намеченные 
работы.

Л. КЛЕСТОВ,
заместитель председателя колхоза 

имени Ленина, Кожевниковского района.

Полдень. Дачи дома отдыха «Басандай- 
ва» опустели. По крутой извилистой тро
пе спускаемся среди акаций к речушке 
Басандайке, переходим через мост и про
бираемся к  Томи. Вот где сегодня много
людно! Пляж в теплый солнечный день—  
излюбленное место отдыхающих.

Но обманчива погода здешних мест. 
Неожиданно закапали редкие крупные 
капли дождя и спугнули купающихся. 
Все заспешили в уютные дачи.

В четырех дачах дома отдыха Мини
стерства здравоохранения каждый сезон 
живет более ста отдыхающих. За пять 
прошедших сезонов отдохнуло в доме от
дыха 1.330 человек.

С каждым годом благоустраивается 
районный центр Пудино. Еще полтора го
да назад большинство домов села стояло 
с дерновыми крышами, многие требовали 
капитального ремонта. Тротуары и шта- 
хетные ограды на улицах были ред
костью. Очень мало было колодцев, посад
ки деревьев почти не проводились.

Сейчас Пудино не узнать. Райисполком 
при активном участии трудящихся рай
центра провел значительную работу по 
благоустройству села. Теперь не только 
на главной, но н на других улицах име
ются тротуары. Только в этом году бу
дет построено более тысячп погонных 
метров нового тротуара. Штахетные огра
ды теперь строят не только райкомхоз и 
организации, но и жители Пудино около 
своих усадеб.

...До обеда еще есть время. Пока до
шли до дач, опять взглянуло солнце,
опять заискрилась Томь. Дом отдыха
оживился, большинство отдыхающих вер
нулось из леса, с реки. В ожидании обе
да молодежь пошла играть в настольный 
теннис, женщины устроились поудобней 
на скамейках вышивать или читать.

Знаменитые рыболовы идут с утренним 
уловом. Это —  доценты политехническо
го института В. М. Мостовой и Л. Г. Кра- 
пивннский и доцент транспортного инсти
тута И. И. Закарлюк. Правда, улов неве
лик, но разве в этом дело? Зато с каким 
увлечением говорят рыбаки о своей «ры
боловецкой артели», о поездках на мотор-

большое количество саженцев березы, че
ремухи, яблонь, тополей посадили уча
щиеся средней школы на своей площадке, 
более трехсот кустов акаций вырастет на 
площадке районного Дома культуры, по
сажены деревья в палисадниках органи
заций и жилых усадеб.

В 1956 году заканчивается строитель
ство моста через реку Ольга, который со
единит райцентр с поселком МТС.

Большие работы проводятся в райцент
ре по строительству и ремонту зданий. 
Только за последний год .построены и 
сданы в эксплоатацию новая коммуналь
ная баня, здание интерната при средней 
школе на 50 человек, гидроэлектростан
ция, магазин райпищекомбината и двух
квартирный дом. Обновляется электроли
ния, достраивается новый двухквартир
ный дом, магазин райпотребсоюза, ремон
тируется гостиница, строятся и ремонга-

ной лодке на «Коровий остров», о том, 
как они будут коптить сегодняшний 
«улов»...

—  Мы здесь зря хлеб не едим! —  шу
тит В. М. Мостовой.

Все они уже по второму сезону отды
хают на Басандайке и считаются здесь 
рыбаками-ветеранами.

...А из етоловой доносятся звуки роя
ля. Это играет Татьяна Ананьева. Она 
учится в Свердловской консерватории. 
Каждое лето приезжает в свой родной 
Томск и отдыхает на Басандайке.

2 часа дня. Настало время обеда. От
дыхающие собираются в столовую. Здесь 
вкусно и сытно кормят, быстро и куль
турно обслуживают. Если заглянуть 
в книгу отзывов и пожеланий, много теп
лых и благодарных слов в адрес работ
ников столовой дюжно прочитать в ней.

Особенно любят отдыхающие выпечку 
Полины Федоровны Фрицлер, которую они 
ласково называют тетей Полей. Полина 
Федоровна уже 8 лет работает в этом до
ме отдыха.

После обеда безмолвие окутывает тер
риторию дома отдыха. Большинство отды
хающих на «мертвом часе». И только 
неугомонная молодежь не спит. Она —  на 
городошном поле, у настольного тенниса. 
А возле открытой сцены вдруг послыша
лись мелодии популярных песен. Несколь
ко юношей собрались около преподавателя 
Томского университета В. Беспечаиского, 
который увлеченно играет на аккордеоне. 
По строгий блюститель порядков, дирек
тор дома отдыха прерывает его: нельзя
нарушать послеобеденный покой. Борис 
Кулеев, Владимир Бобров вместе с аккор-

руются жилые коммунальные дома. С 
каждым годом все больше граждан строят 
и ремонтируют свои дома.

Улучшается дело с водой: только в 
этом году в селе построено пять колод
цев.

Вопросы благоустройства часто обсуж
даются на заседании райисполкома и 
сельского Совета. Активно участвуют в 
благоустройстве депутаты районного и 
сельского Советов.

В ближайшее время в Пудино будут
проведены массовые воскресники по бла
гоустройству села.

Райисполком принимает меры к  тому, 
чтобы устранить имеющиеся недостатки^ 
благоустройстве Пудино и других сел рай
она,

- — --- —~ н досУЖЕВ,
председатель Пудинского райисполкома.

деонистом поднимаются на холм и уходят 
в сосновый бор, откуда долго еще потом 
слышатся приглушенные звуки аккордео
на.

...Вечер обещал быть интересным. Но 
вдруг опять собрались на небе грозовые 
тучи, п хлынул дождь. С открытых ве
ранд все поспешили в комнаты.

В доме отдыха хорошая библиотека. В 
пасмурные дни скучать не приходится.

В одной из комнат мы познакомились 
с Н. Никитиной и Г. Слиц. Может быть, 
в последний раз отдыхают они под Том
ском. Нынче девушки закончили горный 
факультет политехнического института.

—  Вот отдохнем здесь, а потом сразу 
поедем на Север, в Коми АССР, в шахтер
ский городок Ента. Будем работать там 
горными диспетчерами, —  рассказывает 
высокая светловолосая Галя.

В комнату постучался и вошел В. Ф. 
Куракин, культмассовик дома отдыха.

—  Товарищи отдыхающие, по вашей 
просьбе состоится лекция о цветном те
левидении, —  пригласил он отдыхающих 
в кинозал.

По-трое, укрывшись одним плащом, де
вушки спешат в кинозал. Там уже собра
лись отдыхающие из других дач.

Лекцию о цветном телевидении слушали 
с интересом, задавали много вопросов 
лектору, а в конце кто-то с досадой в го
лосе спросил:

—  Почему же у  нас нет телевизора?
Над этим вопросом стоит задуматься

директору: дом отдыха должен иметь свой 
телевизор.

Вечером отдыхающие посмотрели кино
картину «Дорога».

М. ЕЛОХИНА.

ровочных путях.
Перенесение на нижний склад  ̂ работ 

по разделке, сортировке и штабелевке 
древесины позволило бы устранить мас
совую перевозку рабочих в лесосеки. Со
кращение трудовых затрат на перевозке 
людей, на подготовительных работах сни
зило бы себестоимость древесины.

Мы на участке считаем, что внедрение 
хлыстовой вывозки заслуживает широкого 
распространения. Е сожалению, этим во
просом инженерно-технические работники 
Тегульдетского леспромхоза не занялись. 
Поработали мы этим методом две декады, 
завалили хлыстами весь нижний склад и 
вынуждены были перевести узкоколей
ную железную дорогу опять на сортимент
ную вывозку. Тормозом внедрения передо
вой технологии явилось отсутствие рель
сов для оборудования нижнего склада.

Проходит июль. Необходимо уже сейчас 
готовить предприятие к  работе в зимних 
условиях. Нашему лесопункту нужно, на* 
пример, построить 3 километра дорог- в 
зимние лесосеки, проложить два кило
метра складских путей. Но из-за того, 
что нет рельсов и креплений, до сих пор 
ничего не делается. Эти факты говорят о 
том, что наши руководители недооцени
вают хлыстовую вывозку древесины, тор
мозят внедрение передовой технологии.

Наш участок с перебоями снабжается 
запасными частями, горючим и смазоч
ными материалами, а это влияет на рост 
производительности труда, увеличивает 
затраты по себестоимости выпускаемой 
продукции.

Главный инженер тов. Соботовнч, на
чальник планового отдела леспромхоза 
тов. Лиманов, инженер сырьевых баз тов. 
Еорняков, главный механик тов. Лузев 
очень редко бывают на мастерских участ
ках. Они отсиживаются в кабинетах. 
Успокоились, невидимому, первыми успе
хами (полугодовой план выполнен!) и не 
видят недостатков на местах. /

А. КОСТЮЧЕНКО,
начальник Байдуковского лесопункта 

Тегульдетского леспромхоза.

С п о р т

Спартакиада
динамовцев

Открылась спартакиада областного' со
вета спортивного общества «Динамо». В 
программу спартакиады входят легкая ат
летика, волейбол, городки, стрельба, пла
вание, велосипед, тяжелая атлетика.

Два дня идут соревнования по легкой 
атлетике, городкам, волейболу, стрельбе.

Соревнования показывают возросшее 
мастерство спортсменов. Легкоатлеты поч
ти на всех дистанциях показывают ре
зультаты лучше прошлогодних.

Спортсменка Г. Редковская побила ре* 
корд областного совета «Динамо» по трое
борью.

На снимке: момент игры в волейбол.
Фото Ф. Хитрпневича.

Улицы села озеленяются. В этом году

М  Д О Ж Е  О Т Д Ы Ж Л .  , 9Б А . С А . М Д Л ^ 1 С А “

з а б ы т ы й

п о ч и н
о '

И. ДЕМЕНТЬЕВА

О

1. Общее дело
О -заведующем Семилуженским сель

ским клубом Туганского района тов. Ер- 
щунове можно услышать только хорошие 
отзывы Односельчане говорят о нем, ка.к 
об опытном, инициативном, энергичном 
работнике. Вот он встречает вас, усталый, 
озабоченный, но, действительно, полный 
энергии человек.

—  С утра расчищал' двор, потом ездил 
за бревнами, затем в сельсовет ходил про
сить, чтобы помогли с ремонтом, —  рас
сказывает он. —  Я ведь и плотник, и 
истопник, и сторож —  все, что хотите.

Две трети рабочего времени у заведую
щего клубом уходит на решение хозяйст
венных дел.

Часто неопытный заведующий, за- 
крйв клуб на замок, начинает обивать 
пороги сельсовета или колхозной конторы, 
выпрашивая лошадь, чтобы съездить за 
дровами, или денег на покупку нового 
баяна, или просто опускает руки и отси
живается дома. Молодежь, глядя на такого 
заведующего, ничего от него и не требует. 
Только вечером, после работы, попросит 
ключи от клуба —  потанцевать.

Нельзя сказать, чтобы председатель Се- 
милуженекого сельсовета Н. А. Москвин 
недооценивает значения культурпой рабо
ты на селе. Он говорит о ней на совеща
ниях, требуя выполнения намеченных 
культурно-массовых мероприятий. Но ког
да дело доходит до конкретной помощи 
клубу, у тов. Москвина всегда найдется 
отговорка: «сев», «сенокос», а то и про
сто «некогда», или «руки не доходят».

«Некогда», «руки не доходят»... Как ча- 
;ето слышишь это в селах Туганского рай

она и как метают эти отговорки росту 
культуры на селе! Не потому ли в Петро
павловской сельской библиотеке бездейст
вует новенький телевизор. Не потому ли 
в колхозе имени Пушкина до самого по
следнего времени не было библиотеки. 
Не потому ли нередки еще случаи, когда 
во время уборочной председатель того или 
иного колхоза, не позаботившийся во-вре- 
мя о зернохранилище, приказывает зава
лить клуб зерном...

Забота о сельском клубе должна быть 
первостепенным делом советских и обще
ственных организаций.

В Семилужках помещение клуба старое 
и тесное, но скучно здесь не бывает. 
Здесь ставятся пьесы, проводятся инте
ресные беседы и лекции, круглый год ра
ботают кружки художественной самодея
тельности. Во время сева полевые станы 
обслуживала клубная агитбригада.

Еак успевает Ершунов справляться со 
всеми своими многочисленными обязанно
стями? Еак удалось ему наладить куль
турную работу в Семилужках?

Несколько лет назад, когда Ершунов 
только что приехал в Семилужки, и у 
него дело не ладилось. Однажды ключи от 
клуба попгюсили у него учителя сельской 
семилетней школы.

—  Вечер хотим в школе организовать, 
нужно провести репетицию.

Может быть, после школьного вечера 
клуб снова и надолго опустел бы, но Ер
шунов уже понял, кто его боевые по
мощники. Он предложил учителям органи
зовать драмкружок и регулярно устраи
вать репетиции. Постепенно вокруг клу
ба сплотилось ядро энтузиастов из учи
телей и воспитателей детского дома —  
Любовь Васильевна Голубева, Галина Ива
новна Терентьева, Надежда Федоровна 
Брыльякова. Дина Григорьевна Рябчев- 
ских, Юрий Карлович Лавберт, телефони
стка Зина Васюченко. Зимой, в любую по
году, клубные актеры, певцы, музыканты 
выезжали в поселки, где расположены по
леводческие бригады колхоза имени Анд
реева. Культурно-просветительная работа 
в Семилужках улучшилась.

И в Туганском районе, как и  в других 
районах области, есть хорошие клубы, где 
проводятся интересные тематические ве

чера, лекции, концерты самодеятельности, 
куда заходят просто поговорить о колхоз
ных делах, поделиться впечатлениями о 
прочитанной книге, разучить новую пес
ню. И, как правило, это определяется 
умением заведующего клубом создать во
круг очага культуры широкий актив.

2. „В кино, и в гости..."
В начале прошлого года в Ключев

ском сельсовете, Бакчарского района, со
стоялось совещание интеллигенции, кото
рое приняло обращение ко всей интелли
генции на селе. Ключевцы призывали 
представителей сельской интеллигенции 
активно включиться в культурную жизнь 
сел и деревень, определить конкретные 
участки культурно-просветительной рабо
ты для каждого представителя интелли
генции, чтобы резко улучшить работу 
клубов и библиотек. Перед районными 
отделами и областным управлением куль
туры встала задача: опираясь на инициа
тиву еельекой интеллигенции, возглавить 
движение за активное участие ее предста
вителей в культурно-просветительной ра
боте.

О почине ключевской интеллигенции 
заведующий Петропавловским клубом тов. 
Турков вспомнил с трудом:

—  Что-то такое было...
Село Петропавловское в культурном от

ношении в выгодном положении но срав
нению с другими селами Туганского рай
она. Здесь расположена машинно-трактор
ная станция, маслозавод, больница, шко
ла-семилетка, библиотека. В с. Петропав
ловском два клуба, старый сельский и но
вый эмтээсовский. Заведующий сельским 
клубом тов. Турков жалуется, что в по
следнее время молодежь тянется вечера
ми в МТС, где в новом зале установили 
киностационар.

Но, дело, конечно, пе только в кино
стационаре, а в том, что в етаром клубе, 
где имеется штатный заведующий, скуч
но и неинтересно, что одному тов. Турко
ву не под силу организация содержатель
ной, интересной культурной работы.

—  У вас есть актив среди сельской ин
теллигенции?,

На этот вопрос зав. клубом ответил по
ложительно, назвав несколько фамилий 
учителей, медицинских работников.

Те же фамилии, за некоторыми изме
нениями, назвала и заведующая библиоте
кой. Знакомые имена мелькали в рассказе 
петропавловцев, когда речь зашла о про
читанных в клубе лекциях. А в то же 
время ни одной лекции за год не прочли 
колхозный агроном тов. Потапова, глав
ный агроном тов. Еорытченво, ветеринар
ные работники Архипов и Морозов и дру
гие. А отсюда и тематика лекций недо
статочно обширна и всестороння, и содер
жание не всегда ново и интересно.

И ничего не остается делать молодежи, 
как только прочесть в библиотеке журнал 
и идти на киносеанс в МТС... •

А сама-то интеллигенция? Как прово
дит свой досуг?

—  Скучно живем, —  признаются сами 
учителя. —  Еогда в кино, когда в го
сти —  вот и все.

Колхоз имени Василевского расположен 
в двух километрах от райцентра и в двух 
—  от Туганекой МТС. Артель и сейчас 
небогатая, но сдвиги за последние годы в 
ней произошли немалые.

Вот где широкое поле деятельности для 
сельского активиста! Своей интеллигенции 
в колхозе мало —  агроном да учительни
ца начальной школы.

—  Просили лекторов из райцентра 
прислать, —  говорят колхозники. — • Но 
они здесь никогда не бывают. Заместитель 
заведующего районным отделом культуры 
тов. Окушко был как-то, обещал силами 
интеллигенции наш тракторный вагон
чик. украсить. И верно, выполнил обеща
ние. Своей рукой написал лозунги и при
бил... на десятый день сева.

—  Нам, учителям, некогда заниматься 
посторонними делами, —  заявил учитель 
математики Туганекой средней школы Яч- 
менев, —  у нас своих хватит: проверка 
тетрадей, консультации... Что же касает
ся лично моих культурных потребностей, 
то меня вполне устраивает кино.

Ячменев не совсем точен. И кино, и 
другим культурным развлечениям он 
Предпочитает спиртные напитки. Вечера

ми его можно часто видеть у ларька в об
ществе друзей-собутыльников.

Таких, как превратившийся в забулды
гу  и обывателя Ячменев, конечно, едини
цы в среде интеллигенции села.

Основная же ее масса —  люди, кото
рым не терпится посмотреть на сцене сво
его очага культуры хорошую постановку, 
которым надоело видеть на стенах клуба 
одни и те же листы бумаги с наклеенными 
в беспорядке вырезками из «Огонька». Но 
силы интеллигенции здесь мало использу
ются для улучшения культурной работы 
на селе.

3. От совещания 
до совещания

В ряде сельсоветов к  участию в куль
турно-просветительной работе сельскую 
интеллигенцию никто по-настоящему не 
привлекал. Собрания, посвященные почи
ну ключевской интеллигенции, прошли в 
районе формально. Вскоре о них забыли.

В начале нынешнего года в рай
оне вновь было проведено совещание 
интеллигенции. Оно было приурочено к  
районным учительским совещаниям, и без 
того насыщенным до отказа заседаниями 
и семинарами: поэтому оно снова носило 
формальный «призывно-пригласитель
ный» характер. Поговорили и разошлись 
до следующего совещания.

Руководством культурно-просветитель
ной работы в районе обязано заниматься 
довольно большое количество людей. Это 
и заведующий районным отделом культу
ры тов. Протыкин, и заведующий отделом 
пропаганды и агитации райкома ЕПСС 
тов. Сапаров, и директор районного Дома 
культуры тов. Городилов, и секретари РЕ 
ЕПСС, и секретари РЕ ВЛКСМ, и руково
дители райисполкома, и секретари партор
ганизаций МТС и колхозов и т. д. и т. п.^

В планах каждой из этих организаций 
есть пункты, посвященные работе с ин
теллигенцией. Например, в плане район
ного отдела культуры на первый квар
тал 1956 года намечено: вынести на рас
смотрение райисполкома вопросы —  «О 
пропаганде передового опыта в сельском 
хозяйству в Додлесовском сельсовете», и

другие. Но ни одного из вопросов, пред
ложенных отделом, в первом и втором 
кварталах райисполком не обсудпл.

В конце прошлого года в Тугане состоя
лась пятая сессия райсовета с вопросом: 
«О состоянии и мерах улучшения куль
турно-массовой и физкультурно-спортив
ной работы в районе». В постановлении 
было сказано: «райисполкому и культур
но-бытовой комиссии проверить выполне
ние решений пятой сессии в марте 1956 
года». Уже июль, а райисполком все ни
как не соберется проконтролировать дей
ственность своих же решений.

Если бы контроль все же был установ
лен, то работники райисполкома увидели 
бы невеселую картину. Еак выглядит, 
например, районная лекторская группа? 
Из 20 членов учрежденной райисполко
мом лекторской группы большинство —  
«мертвые души», не прочитавшие в этом 
году ни одной лекции. Заведующим рай
онным отделом культуры тов. Протыки- 
ным четыре месяца назад был разработан 
подробный список лекций го пропаганде 
решений XX съезда ЕПСС и намечены 
лекторы —  всего 16 человек. Но список 
остался на бумаге, а многие из «лекто
ров» в полном неведении о том, что за 
ними закреплена какая-то тема.

Кампанейщина, формализм, кустарщи
на укоренились и в руководстве коллек
тивами самодеятельности, работой круж
ков.

Большинство нз пунктов плана отдела 
культуры на первое полугодие текущего 
года не выполнено. Работники отдела 
очень редко бывают в колхозах.

Мало внимания вопросам культуры 
уделяет Туганский райком ЕПСС. Ни в 
этом, ни в прошлом году они ни разу не 
обсуждались на бюро райкома.

Плохо помогает районному отделу куль
туры и областное управление культуры, 
работники которого слабо осведомлены о 
положении дел в районе.

А постановка культурно-просветитель
ной работы в Туганском районе попреж- 
нему отстает от жизни, от запросов тру
дящихся.
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ПРАГА, 22 июля. (ТАСС). На заводе 
«Татра» (в Колине) построен второй энер
гопоезд для Советского Союза. По срав
нению с первым поездом, который по
строен для Советского Союза в 1953 году, 
новый имеет много преимуществ. Его 
мощность 2.500 киловатт. Энергопоезд 
может снабжать электроэнергией город с 
10 тысячами жителей и его промышлен
ные предприятия. Он рассчитан главным 
образом на большие стройки в отдален
ных районах страны. Энергопоезд может 
давать ток при сорокаградусных морозах 
и при тридцатипятиградусной жаре.

Рост рядов
Коммунистической партии 

Китая
ПЕКИН, 23 июля. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Сычуньжибао», с июня 
1955 по май нынешнего года в провин
ции Сычуань в ряды Коммунистической 
партии Китая принято около 200 тысяч 
человек —  лучших представителей рабо
чего класса, крестьянства и трудовой ин
теллигенции.

В январе нынешнего года после сове
щания, созванного ЦК КПК по вопросу об 
интеллигенции, партийные организации 
провинции усилили работу по вовлечению 
в партию активных работников-интелли- 
гентов. В мае нынешнего года в городах 
Чэнду и Чунцин в члены КПК было при
нято 118 человек —  профессоров универ
ситетов, врачей и инженеров.

Растет также число членов партии в 
районах национальных меньшинств. В 
нынешнем году в ряды КПК вступило 
вколо 800 тибетцев, дунган и представи
телей других национальностей.

М а с с о в ы й  м и т и н г  в  Х а н о е  в  с в я з и  с о  в т о р о й  
г о д о в щ и н о й  у с т а н о в л е н и я  м и р а  в о  В ь е т н а м е

ХАНОЙ, 22 июля. (ТАСС). Сегодня по 
случаю второй годовщины установления 
мира во Вьетнаме в Ханое состоялся мас
совый митинг трудящихся столицы Демо
кратической Республики Вьетнам. Митинг, 
на котором присутствовали руководители 
партии трудящихся Вьетнама и правитель
ства, открыл председатель Центрального 
комитета Отечественного фронта Вьетнама 
Тон Дык Тханг. Свое выступление Тон 
Дык Тханг посвятил успехам, достигну
тым населением ДРВ со времени установ
ления мира по укреплению народно-демо
кратического строя, а также борьбе всего 
вьетнамского народа за национальное объ
единение страны.

Тон Дык Тханг потребовал от двух 
председателей Женевского совещания по 
Индо-Китаю принять необходимые шаги 
по выполнению женевских соглашений.

В принятой по окончании митинга ре
золюции была выражена непоколебимая 
вера вьетнамского народа в свою оконча
тельную победу и стремление приложить 
все усилия в деле укрепления Демократи
ческой Республики Вьетнам, решительно 
и настойчиво бороться за выполнение 
женевских соглашений, за национальное 
объединение страны, за укрепление сою
за с народами стран, входящих в лагерь 
социализма и демократии.

„  Никто не должен
препятствовать расширению 
энономичесних отношений 

Греции с Россией“

Т р у д я щ и е с я  З а п а д н о й  Г е р м а н и и  т р е б у ю т  
о т м е н ы  з а к о н а  о  в в е д е н и и  в с е о б щ е й  

в о и н с к о й  п о в и н н о с т и

П Р А З Д Н И К  Р Е В О Л Ю Ц И И  В  Е Г И П Т Е

Торговые связи между 
Китаем и Австрией

ПЕКИН, 22 июля. (ТАСС). Как сообща
ет агентство Синьхуа, вчера из Пекина на 
родину отбыла группа австрийских про
мышленников, возглавляемая Хаслинге- 
ром.

За время трехнедельного пребывания 
в Китае члены группы заключили с ки
тайскими торговыми организациями 47 
контрактов на общую сумму 5.552 тыс. 
фунтов стерлингов. Это значительно пре
восходит общий объем торговли между 
двумя странами в прошлом году.

Отъезд президента ФНРЮ 
Броз Тито в Грецию

БЕЛГРАД, 23 июля. (ТАСС). Как сооб
щает «Борба», вчера президент ФНРЮ 
Иосип Броз Тито вместе с супругой 
Йованкой Броз по приглашению греческо
го короля Павла и королевы Фредерики 
выехали с островов Бриони на военном 
учебном судне «Галеб» на остров Корфу.

Под знаком единства 
действий

ПАРИЖ, 23 июля. (ТАСС). В кантоне 
Монте (департамент Алье) вчера состоя
лись дополнительные выборы в генераль
ный совет департамента. Победу одержал 
кандидат Французской коммунистической 
партии, за которого голосовали также со
циалисты и другие республиканцы.

Как подчеркивает газета «Юманите», 
эти выборы вновь показали, что, высту
пая единым фронтом, коммунисты и со
циалисты в состоянии одержать победу 
над правыми партиями в большинстве де
партаментов страны.

КАИР, 23 июля. (ТАСС). Сегодня в 
Египте национальный праздник —  чет
вертая годовщина революции 23 июля 
1952 года. По решению правительства 
день революции 23 июля объявлен нера
бочим днем. Печать сообщает, что в горо
дах и селах страны по случаю националь
ного праздника состоятся народные гу
лянья.

Газеты публикуют статьи и другие ма
териалы об успехах, достигнутых Егип
том за 4 года существования новой вла
сти. Печать с гордостью пишет о том, что 
четвертую годовщину революции египет
ский народ встречает в обстановке полно
го освобождения страны от иностранной 
оккупации, укрепления национальной не
зависимости и политической самостоятель
ности Египта, в обстановке растущего ав
торитета Египта на международной арене, 
как борца за мир и мирное сосуществова
ние и решительного противника империа
листических пактов и блоков.

Газета «Аль-Гумхурия» в передовой 
статье пишет: «Мы одержали победу над

реакционерами и предателями. Мы высту
пили против империализма и изгнали ко
лонизаторов из страны. Мы избавились 
от иностранного влияния и господства За
пада. Мы добились полной свободы». Га
зета пишет, что Египет своей политикой 
в защиту мира и независимости приобрел 
много верных друзей в других странах.

Враги Египта, продолжает газета, «пы
таются помешать Египту итти своей до
рогой, чинят всяческие препятствия на 
его пути. Мы знаем, что нам предстоит 
большая борьба против сил. империализма 
в защиту нашей национальной независи
мости. Эта борьба потребует от нас стой
кости, выдержки и жертв. Мы к  такой 
борьбе готовы».

«Египет, —  пишет газета «Аль-Ах-. 
бар», —  признал народный Китай и у к 
репляет отношения со всеми странами 
независимо от их политического строя». 
Газета в заключение подчеркивает, что 
«внешняя политика Египта основывается 
на принципе мирного сосуществования го
сударств».

АФИНЫ, 22 июля. (ТАСС). В газете 
«Авги» опубликовано заявление председа
теля торговой и промышленной палаты 
города Салоники и председателя междуна
родной ярмарки в Салониках М. Димитра- 
копулоса, в котором он приветствует ви
зит тов. Д. Т. Шепнлова в Грецию и рас- 

| сматривает этот визит «как хорошее на- 
j чало добрых отношений греческого наро
да с великим русским народом».

Россия, пишет Димитракопулос, заяви
ла устами Шепилова, что она'хочет рас
ширить и развить экономические отноше
ния с Грецией. У Греции нет причин от
казаться от этого, и никто не должен пре
пятствовать тому, чтобы мы на равных 
правах вели переговоры с великой Росси
ей о расширении наших экономических и 
торговых отношений на основе взаимной 
выгоды. Русская экономика способна по
глотить излишки нашей экспортируемой 
продукции и создать предпосылки для 
экономического процветания нашей стра
ны.

Мы не можем отказаться и от мате
риальной помощи, о которой заявила Рос
сия. Мы можем откровенно обсудить пути 
предоставления помощи Греции в разви
тии ее ‘ экономики, но отклонить помощь 
мы не имеем права.

Я принадлежу в тем, пишет в заключе
ние автор, которые верят в будущие удов
летворительные отношения с Россией не 
только нашей страны, ■ но и всех других 
стран. Непреодолимая сила событий при
ведет в улучшению отношений.

БЕРЛИН, 23 июля. (ТАСС). С каждым 
днем усиливается движение протеста тру
дящихся Западной Германии против осу
ществления принятого недавно бундеста
гом и утвержденного бундесратом закона 

. о введении в ФРГ всеобщей воинской по- 
I винноетл. На многочисленных митингах и 
! демонстрациях молодежь Западной Герма- 
I нни требует отмены милитаристского за- 
! кона.
j В Мангейме на днях состоялась демон- 
i страция протеста, в которой приняли уча

стие более тысячи представителей моло
дежи —  члены объединения профсоюзов 
Западной Германии, социал-демократиче
ской молодежной организации «Соколы» 
и организации «Друзья природы». Юноши 
и девушки несли плакаты и транспаран
ты с надписями, требующими отмены за
кона о введении всеобщей воинской по
винности.

На одной из центральных площадей го
рода состоялся многотысячный митинг 
жителей Мангейма, на котором выступил 
депутат бундестага от СДПГ Венцель. Он 
призвал участников митинга еще актив
нее бороться против призыва западногер
манской молодежи в армию и против ми
литаризации Западной Германии. В при
нятой резолюции собравшиеся выражают 
решительный протест против введения в 
ФРГ всеобщей воинской повинности.

Заявление депутата индийского парламента 
о поездке в СССР

БУХАРЕСТ, 23 июля. (ТАСС). В тече
ние трех недель в Советском Союзе нахо
дился по приглашению Председателя Со
вета Союза Верховного Совета СССР член 
индийского парламента Раман Келан Ве- 
лаюдха-н. Кроме Москвы, он побывал в 
Ленинграде, Сталинграде, Алма-Ате, Таш
кенте, Сухуми, Сочи, посетил ряд пред
приятий, колхозов, музеев СССР.

В Бухаресте, куда он прибыл по при
глашению Румынского института куль
турных связей е заграницей, Р. К. Ве- 
лаюдхан передал корреспонденту ТАСС 
для опубликования в советской печати 
заявление, в котором говорится;

Во время пребывания в Советском Сою
зе я чувствовал себя совершенно свобод
но, как советский гражданин. Советский 
народ —  народ гостеприимный, дружест
венный, искренний, питающий большие 
чувства симпатии к  народам Индии.

Советский Союз не только строит ком

мунизм во имя благополучия своего наро
да, он в то же время строит мир для всех 
народов земного шара. Настало время для 
того, чтобы западные державы признали 
коммунизм как мировую систему. В конце 
концов, они будут вынуждены сделать 
это.

Индийский народ с доверием смотрит 
на помощь Советского Союза, которую он 

! предоставляет ему в целях развития про
мышленности и прогресса Индии.

Я имел честь присутствовать на засе
даниях сессии Верховного Совета СССР. 
Очень рад, что мне была предоставлена 
возможность участвовать в работе верхов
ного органа госудгшства, созданного Лени
ным. Принятое сессией Верховного Сове
та СССР Обращение к  парламентам всех 
стран мира о разоружении совершенно 
справедливое. Оно имеет историческую 
важность и внесет определенный вклад в 
дело мира.

И ндия о т м еч а ет  ст о л ет и е со д н я  р о ж д ен и я  Т и лака
ДЕЛИ, 23 июля. (ТАСС). Сегодня вся 

Индия отмечает столетнюю годовщину со 
дня рождения выдающегося борца за на
циональное освобождение Индии Балган- 
гадхара Тилака.

Сегодня в Дели и других городах стра
ны состоялись митинги и собрания, по
священные жизни и деятельности Тилака.

Вчера вечером по радио выступил пре
зидент Индийской Республики Прасад, ко
торый охарактеризовал Тилака «как од

ного из наиболее выдающихся строителей 
нации».

В газетах опубликованы послания 
премьер-министра Индии Неру, председа
теля партии Индийский национальный 
конгресс Дхебара и других государствен
ных и политических деятелей Индии по 
случаю этой годовщины.

Газеты опубликовали многочисленные 
статьи и воспоминания, посвященные 
жизни и деятельности Тилака.

Спартакиада 
народов СССР

С оревнование волейбол истов

23 июля в Москве на стадионе «Дина
мо» начались соревнования Спартакиады 
народов СССР по волейболу. В них при
нимают участие 18 женских и 18 муж
ских сборных команд из всех союзных 
республик.

В первые пять дней состоятся предва
рительные состязания в трех группах. С 
29 июля по 2 августа пройдут финаль
ные игры.

Уже первый день соревнований принес 
несколько неожиданные результаты. По
терпели поражение сильные женские 
команды Литвы и Эстонии. У волейболи
сток Эстонии выиграла команда Армении, 
у литовских спортсменок —  команда Уз
бекистана. Счет этих встреч, каждая из 
которых продолжалась около полутора ча
сов, одинаков —  3:2.

Среди женских команд со счетом 3:0 
закончились встречи волейболисток Гру
зии и Таджикистана, Украины и Латвии, 
РСФСР (Москва) и Киргизии, Азербайджа
на и РСФСР (Карельская АССР), РСФСР 
(Ленинград) и Белоруссии, РСФСР (сбор
ная областей, краев, автономных респуб
лик) и Молдавии, Казахстана и Туркме
нии.

В мужской группе днем состоялось семь 
встреч.

Наиболее упорный характер носило со
стязание команд Таджикистана и Туркме
нии. Победили туркменские волейболисты 
со счетом 3:1. С таким же результатом 
спортсмены Украины выиграли у коман
ды РСФСР (Карельская АССР).

С результатом 3:0 закончились состяза
ния между командами Латвии и Армении, 
РСФСР (Москва) и Узбекистана, РСФСР 
(Ленинград) и Казахстана, Белоруссии и 
Киргизии, Литвы и Молдавии.

(ТАСС).

Против нового закона протестовали 
также участники митинга в Штутгарте, 
на котором присутствовало более 30 ты
сяч рабочих-строителей. В тот же день 
тысячи демонстрантов, большинство кото
рых составляла молодежь, прошли по ули
цам Штутгарта с лозунгами: «Молодежь 
требует —  долой воинскую повинность!».

Вчера в Гамбурге по инициативе мест
ных властей был организован митинг, в 
котором приняли участие 30 тысяч юно
шей и девушек из молодежных организа
ций, входящих в объединение профсоюзов 
Западной Германии. Инициаторы рассчи
тывали превратить митинг в инсцениров
ку  приверженности молодежи принципам 
политики, проводимой западногермански
ми реакционными кругами. На митинге в 
защиту принятого парламентом закона о 
всеобщей воинской повинности выступил 
председатель бундестага Герстенмайер. 
Однако ему не дали говорить. Молодежь 
его освистала и прерывала его возгласа
ми: «Мы не хотим брать в руки ору
жие!», «Мы хотим мира!».

Митинг вылился в демонстрацию про
теста против милитаристских мероприя
тий, проводимых федеральным правитель
ством. После митинга состоялось факель
ное шествие по улицам Гамбурга. В нем 
участвовали десятки тысяч человек.

- □  □  □ -

П р о и сш ест ви я
ОТ ПЬЯНСТВА—К ГРАБЕЖУ. Не

кие Бессмертный, Зотычев и Мартьянов 
захотели выпить. Денег при себе ни у 
кого из них не было, поэтому они ре
шили заложить часы Зотычева. Вскоре 
эти деньги были пропиты. Тогда они 
пошли к жене Мартьянова, но та денег 
не дала. После этого Зотычев и 
Бессмертный явились в квартиру Зоты
чева. Зотычев сказал жене, что у него 
вышла неприятность, милиция требует 
документы, нужны деньги. Бессмертный 
искусно разыграл роль «лейтенанта», и 
Зотычев в присутствии жены отдал ему 
документы. Жена Зотычева поверила 
мужу и выдала ему 80 рублей.

Получив деньги, компания вновь на
правилась в ресторан, но и этих средств 
хватило ненадолго. После закрытия ре
сторана подпившие «приятели» отпра

вились бродить по городу, а под утро 
пришли к автобусной остановке у цен
трального рынка.

Поблизости ожидал первого автобуса 
Н. Зайцев. Увидев его. Бессмертный, 
Зотычев и Мартьянов решили раздо
быть денег на «опохмелку». Они стали 
требовать деньги у Зайцева. Тот заявил, 
что денег при себе не имеет. Тогда пре
ступники сняли с руки Зайцева наруч
ные часы и скрылись.

После ухода грабителей Зайцев обра
тился к находившимся поблизости ра
ботникам пожарной команды и расска
зал о случившемся. Вскоре грабители 
подошли к остановке, где и были за
держаны с помощью работников пожар
ной команды.

Грабители привлечены к ответствен, 
ности.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 25 июля ожидается перемен
ная облачность, местами кратковремен
ный дождь. Ветер западный, 3 —7 мет
ров в секунду. Температура воздуха 
— 19—24° тепла.

Последующие два дня—переменная 
облачность, местами слабый дождь. Ве
тер западный, 3—7 метров в секунду. 
Температура ночью 8—13° тепла, днем 
— 19—24° тепла.

-□  □  □ -

Извещения
В областном лектории для абитуриен

тов, поступающих в высшие учебные 
заведения, будут прочитаны лекции:

25 июля, в 7 часов вечера — «Тео
рия растворов» — лектор Ф. И. Терпу
гов;

26 июля, в 8 часов вечера — «Твор
чество Маяковского» — лектор Г. А. 
Ельцов:

27 июля, в 8 часов вечера — «Об
зорная беседа по истории СССР» — 
лектор доцент Трухин Г. В.;

28 июля, в 7 часов вечера — «Об
зорная лекция по иностранному язы
ку» — лектор Нагель И. Р.;

31 июля, в 7 часов вечера — «Тре

бования к сочинению 
высшей школе».

на экзаменах в

План чтения лекций в областном лек
тории для абитуриентов, поступающих в 
техникумы.

Для окончивших 10 классов:
25 июля, в 4 часа дня—«Обзорная 

лекция по математике» — лектор Пер- 
гаменщиков М. Б.

27 июля, в 6 часов вечера—«Требова
ния к сочинению на экзаменах в техни
кумах» — лектор Козуров В. Ф.

Для окончивших 7 классов:
26 июля, в 4 часа дня—«Обзорная 

лекция по математике» — лектор Пер- 
гаменщиков М. Б.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р

ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

25 июля — Заключительный концерт.
Начало в 8 часов вечера.

ЛЕТНИЙ ТЕАТР ГОРСАДА
Гастроли Московского драматического 

театра ЦДКЗК
25 июля — «Укрощение строптивой».
26 июля — «Красавец мужчина».
29 июля (утром) — «Красавец муж

чина».
29 июля (вечером) — «Кража».
Начало спектаклей в 8-30 вечера, 

дневного — в 12 часов дня.
Билеты продаются в кассе летнего 

театра с 12 до 4 часов дня и с 5 до 9 
часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М Горького.
25 июля — новая цветная кинокоме

дия «Драгоценный подарок» Сеансы: 
9, 10-35, 12-10. 1-45. 3-20. 4.55,
6-30. 8-05, 9-40. 11.15.

С 26 июля — новый художественный 
фильм «Рассыльный из отеля». Сеансы: 
10-50, 12-30, 2-10, 3-50, 5-30, 7-10,
8-50, 10-30. Для детей — художествен
ный фильм «Школа мужества». Сеанс 
в 9 часов утра.

Клуб имени Сталина. 25 июля — 
«Рассыльный из отеля». Сеансы: 4, 6. 
8, 10. Для детей в 11 часов утра—«Ан- 
дриеш».

26 июля — «Рассыльный из отеля». 
Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 25 и 26 июля — «Драгоцен
ный подарок». Сеансы: 9, 10-35, 12-10,
I -  45, 3-20. 4-55, 6-30, 8-05, 9-40,
I I -  15. Малый зал. 25 июля — «При
зраки покидают вершины». 26 июля — 
«Максим Перепелица». Сеансы: 10,
11-50. 2, 4, 6, 8, 10-30.

Т О М С К А О  СТУДИЙ

Среда. 25 июля
19.00. Передача, посвященная 100- 

летию со дня рождения выдающегося 
английского писателя и драматурга 
Бернарда Шоу. В прогоамме: вступи
тельная беседа и спектакль «Как он 
лгал ее мужу». 19.35. Киножурналы. 
20.00. Художественный фильм «Поэма 
о любви».

Четверг, 26 июля
19.00. Литературная передача, посвя

щенная великому русскому поэту М. Ю. 
Лермонтову (к 115-й годовщине со дня 
гибели). 19.45. Художественный фильм 
«Княжна Мэри».

Томский птицекомбинат ликвидирует
ся.

Всем организациям, имеющим претен
зии. обращаться до 1 августа 1956 го
да. После указанного срока претензии 
приниматься не будут.

Томскому специализированному уча
стку треста «Коммунэнергострой» тре
буются: прораб по сантехническим ра
ботам, рабочие, слесари по сантехнике.

Обращаться: г. Томск, улица Неточ
ная, 12, 2-й этаж.

2 — 1

Торговая база Томского облпотреб
союза имеет в свободной продаже по на
личному и безналичному расчету сле
дующие товары:

Дизель НД 9 с гребным устройством.
Бензомоторы ЗИД 4, 5.
Ветродвигатель.
Вальцевые станки (мельницы).
Двуколки на рессорах.
Жесть белая глянцевая.
Сикатив.
Шпагат бумажный.
Электромоторы 35 киловатт, верти

кальные.
Бочки под горючее 150-литровые.
Линкруст.
Войлок строительный.
Сталь полосовая 14X5.
Шурупы разных размеров.
Качалка тренировочная со сбруей 

(беговая).
Кузнечные наковальни с инструмен

том.
Замки разные.
Железо-скобяные товары.
Спорт- и культтовары.
За справками обращаться: г. Томск,

улица Войкова, 8, телефоны № 33-03 и 
№ 55-82.

2 — 2

Томскому горпищекомбинату в произ
водственные цехи требуются на постоян
ную работу мужчины и женщины.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 58, отдел кадров.

4—3
Требуются: кочегары и зольщикн на 

постоянную и временную работу.
Обращаться: г. Томск, ГЭС-1, отдел 

кадров. 3—2

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ

с  25 ию ля в ы п у с ка е т  на э кр а н ы  новый 
ж е ств е н н ы й  ф ильм

х у д о -

лвтор сценария — Максимилиан Шеер, режиссеры Эрнст Калер, 
Карл-Хайнц Бибер.

В ролях а листы Ульрих Тайн, Катарина Матц, Курт Венкхауз, 
Хорст Шенеман.

Производство киностудии ,Дефа‘, 1956 г 
Фильм дублирован на киностудии им. М. Горького,

Т О М С К И Й  С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Й  Т Е Х Н И К У М

П Р О Д О Л Ж А Е Т  П Р И Е М  У Ч А Щ И Х С Я ,
имеющих законченное среднее образование, на землеустроительное 

отделение и отделение механизации сельского хозяйства
Срок обучения 2 года б месяцев.

Документы направлять по адресу: г. Томск, улица Малая Подгор
приемная комиссия. ✓ная, 3,

Томской конторе Глававтотракторо- 
сбыт требуются: секретарь-машинистка, 
помощники заведующего складом и ра
бочие на склад.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 7.

Дрожжевому заводу требуются: бух
галтер сбыта (он же инкассатор) и груз
чики на автомашину.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 110. 2—1

Требуются инженеры: механики, ме
бельщики, деревообработчнки. по 
БРИЗу, строители, лесохимики, коже
венники, обувщики, а также курьер.

Обращаться: г. Томск, улица Сверд
лова. 1, облпромсовет, отдел кадров.

Торговой базе облпотребсоюза требу
ются на постоянную работу заведующие 
складами.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8. 2—1

К СВЕДЕНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ АВТОХОЗЯЙСТВ 
И ШОФЕРОВ АВТОТРАНСПОРТА

С 25 июля 1956 года проезд всех видов грузового автотранспорта по 
проспектам имени Ленина, имени Тимирязева до улицы Усова, проспекту имени 
Кирова до улицы Красноармейской ЗАПРЕЩЕН.

Водителям автотранспорта при движении по улицам города ориентировать
ся дорожно-сигнальными знаками.

Горисполком.

БИБЛИОТЕЧКИ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ЛИТЕРАТУРЫ
Государственное издательство сельскохозяйственной литературы при

ступило к выпуску библиотечек по отдельным отраслям сельского хозяй
ства, содержащих справочники, практические руководства, а также книги 
и брошюры, освещающие передовой и научный опыт в сельскохозяйствен
ном производстве.

В целях своевременного обеспечения читателей полным набором 
книг, относящихся к той или иной отрасли сельского хозяйства, распро
странение этих изданий осуществляется по подписке.

В магазинах книготорга открыта подписка на следующие библиотеч
ки сельскохозяйственной литературы:

Колхозная экономическая
15 книг и брошюр. Цена 98 р. 20 к.
13 книг и брошюр. Цена 62 р. 80 к.
15 книг и брошюр. Цена 56 р. 30 к.
16 книг и брошюр. Цена 41 р. 90 к.
9 книг и брошюр. Цена 37 р. 25 к.
5 книг и брошюр. Цена 31 р. 65 к.

библиотечка
По полеводству и луговодству- 
По крупному рогатому скоту — 
По овощеводству 
По свиноводству 
По овцеводству
По садоводству — 14 книг и брошюр. Цена 48 р. 60 к.
По птицеводству — 5 книг и брошюр. Цена 29 р. 65 к.
Прием подписки на отдельные библиотечки производится во всех 

книжных магазинах и киосках книготорга, а также по письменным зака
зам организаций и отдельных лиц.

С условиями подписки и подробным содержанием библиотечек можно 
ознакомиться по проспектам, имеющимся в книготорге.

Главкниготорг 
Министерства культуры СССР.

2 — 1

Артели «Единение» срочно требуются 
на постоянную работу: грузчики на ав
томашину, возчики на лошади со сдель
ной оплатой труда.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Ушайки, 12, в отдел кадров.

2 — 1

Главвторчермету требуются: шоферы
1—2 классов, автослесари, тракторист, 
разнорабочие, каменщики, землекопы на 
постоянную и временную работу.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
го пожарника, 14.

2 — 1

Дорожно-мостовой конторе требуются 
плотники по строительству деревянных 
тротуаров.

Обращаться: г. Томск, переулок
Школьный, 6.

2 — 1

Требуются на постоянную работу: 
шоферы, грузчики на автомашины, тар
ники на сколачивание ящиков и разно
рабочие (оплата труда сдельная), сторо
жа, секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 27, строительно-монтажное управле
ние облпромсовета.

3 —1

Гр-н Даныпин Иван Семенович, про
живающий в г. Томске, станция Чере- 
мошники, 2-й поселок, дом МПС 2 —3, 
возбуждает дело о разводе с гр-кой 
Даныпиной Александрой Алексеевной, 
проживающей в г. Томске, улица Харь
ковская, 16.

Дело подлежит рассмотрению в. на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

ес редакции: гор. Томск, проси, ши. Ленива. 13. телефоны: для справой
пропаганды — 47-45. вузов, школ я культуры — 42-46. сельского
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в 42-44.

(круглые сутки) — 42-42. редактора — 37-37, зам. редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секрет! 
хозяйства — 37-39, промышленвого — 37-75, отдела писем — 37-38 в 31-47, отдела информации — 51- 
я отдела объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72.

рвата — 42-40. отделов: партийной жизни — 37-77 
>1, зам. зав. издательствам — 52-23, бухгалтерии
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